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FECHA: Marzo 16 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “México debe cambiar por la vía democrática: Peña” 

 “Por género, PAN bajará a dos de sus candidatos” 

 “Partidos exigen al IFE igualdad para sanciones”  

 “Se conjuro la huelga en la UAEH”  

 
“Coparmex pide cámaras útiles”  

 
“Conjuran huelga en la Universidad” 

 
“Decomiso masivo de mariscos” 

 “Heredará Porras PRD empobrecido” 

 “Urge Pulido a aplicar la ley por medio ambiente”  

 
“No solaparemos impunidades: PRI” 

 
“Chantajean con plantón” 

I N S T I T U C I O N A L  

Uno más uno-Garantizan seguridad en comicios extraordinarios: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 

Pereda, aseguró que todo permanece en calma previo a las elecciones extraordinarias que el fin de semana se realizarán 
en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, en donde se elegirán presidentes municipales.  Asimismo, el funcionario del 

gobierno estatal afirmo que se tienen tomadas todas las precauciones del caso, por lo que está garantizada la seguridad 
en ambas demarcaciones- En julio del año pasado se realizaron elecciones municipales en el estado; sin embargo, como 

parte de las impugnaciones de los partidos políticos, magistrados de la Sala Toluca decidieron en octubre reponer los 

procesos electorales en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec.  En el primer caso se declaró empate y en el segundo 
municipio se consideró que hubo factores que incidieron en los resultados de la elección.  Las elecciones se realizarán 

este domingo, por lo cual el secretario de Gobierno dio a conocer que personal de la Secretaría de Seguridad acudió a 
ambas demarcaciones para realizar un recorrido en las comunidades de estos municipios y determinar la logística para el 

proceso electoral.  Dijo que por el momento no se ha identificado ningún foco rojo e hizo énfasis en que seguirá el 

protocolo que se utiliza para las elecciones.  Los ciudadanos, aseguró, podrán emitir su voto en calma ya que prevalece la 
civilidad.  "No habrá ningún problema, ya se visitó el lugar para saber cuántos elementos se van a necesitar para cubrir el 

evento", asentó. El llamado es a la civilidad tanto en los partidos políticos como en los habitantes para que se lleven en 
paz las elecciones en estas dos demarcaciones, señaló Fernando Moctezuma.  Por otra parte, con la capacitación del total 

de funcionarios de casilla, el Instituto Estatal Electoral (IEE) informó que concluyó la preparación de las elecciones 
extraordinarias en los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, que se realizarán este domingo 18 de marzo.  

Estas dos localidades, de 84 que hay en Hidalgo, serán las únicas que en menos de un año repetirán sus comicios para 

elegir a presidentes municipales, luego de que tribunales electorales, federal y estatal, anularan los resultados del 3 de 
julio de 2011, cuando se renovaron las alcaldías en el estado.  Los presidentes municipales que sean electos este 

domingo estarán al frente de sus administraciones por más de cuatro años, pues por primera vez en la historia de la 
entidad se empatarán los comicios con la de gobernador.  Según el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, en 

Santiago Tulantepec se instalarán 34 casillas en las elecciones extraordinarias, mientras que en Xochicoatlán serán siete. 

(redacción, página 04) 
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Criterio-IEEH llama a la cordura en elecciones del domingo: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) hizo 

un llamado a la cordura a los partidos políticos y candidatos que participarán el domingo próximo en las elecciones 

extraordinarias. Francisco Ortega Sánchez, secretario general del organismo, aseguró que aun cuando no existen quejas 
ni denuncias por escrito, ya se han dado algunos roces entre los equipos de los distintos contendientes, tanto en 

Santiago Tulantepec como en Xochicoatlán. Planteó que se han adoptado las medidas necesarias para evitar que los 
ánimos se desborden, tal como sucedió ayer en Santiago Tulantepec, en donde tuvieron que pedir al presidente del 

Concejo Municipal de Administración su intervención para llamar a la paz entre los dos grupos antagónicos. “El instituto 

hace lo que le corresponde de acuerdo a su jurisdicción; sin embargo, vimos que el agente del Ministerio Público no 
intervino de manera pronta pese a que era su competencia, al haber el señalamiento de realizar actividades de 

proselitismo fuera del calendario permitido”, dijo. Y agregó: “La alta competitividad de los candidatos es lo que muchas 
veces hace que los ánimos se desborden” (Jorge Martínez, página 09) 

El Reloj-Todo listo para la elección extraordinaria: Jiménez Rojo: A cuatro meses de la instalación del consejo 

general con el objetivo de preparar y organizar elecciones extraordinarias, tras el mandato del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), será este domingo cuando se lleve a cabo la jornada electoral, al respecto, el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) se declara listo para la segunda vuelta en los ayuntamientos de Santiago 
Tulantepec y Xochicoatlán, así lo señaló Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente. A dos días de la votación, el 

funcionario hizo un llamado a la ciudadanía para que participe este domingo y acudan a las urnas a emitir su sufragio, 

“siempre el llamado es que participen dentro del marco de la ley”. En cuanto a recursos económicos indicó que se 
dispuso de tres millones 814 mil 300 pesos para la organización del proceso extraordinario, de los cuales los partidos 

políticos recibirán un total de 870 mil 669 pesos por concepto de actividad electoral, siendo el PRI el que más recibe 
recurso por 199 mil 503 pesos; seguido del PAN, PRD y PANAL que reciben 146 mil 917 pesos de manera individual; el 

PVEM, 94 mil 332; mientras que el PT y Movimiento Ciudadana recibirán 68 mil 40 pesos durante el periodo que dure la 
contienda. Otra parte del recurso se invierte en el pago de personal eventual, así como en la papelería electoral, y gastos 

de operación, tales como renta de vehículos. De acuerdo con las cifras proporcionadas por el consejero presidente del 

IEE, para este domingo se ordenó la impresión de 27 mil 39 boletas electorales. (Verónica ángeles, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Registra el Panal perfiles al senado: Registró Nueva Alianza (Panal) ante el consejo local del Instituto 

Federal Electoral (IFE) a la fórmula que contenderá por el Senado de la República el 1 de julio, la cual es encabezada por 
Guadalupe Gálvez Cruz y Pablo Herrera León. Acompañados por el dirigente estatal del partido magisterial, Heriberto 

Martínez, los aspirantes aliancistas presentaron su documentación ante el consejero presidente del IFE, José Luis Ashane. 

Además, Panal inscribió a Vianey Lozano ante el consejo distrital de Tepeapulco, mientras que hoy registrarán en Tula a 
Federico Falcón y por Actopan al contendiente Aarón Valenzuela. El sábado acudirán a Ixmiquilpan con Donaciana 

Martínez y por Pachuca Eréndira Contreras, posteriormente acompañarán a los aspirantes por Huejutla, Franco 
Hernández y René Reyes en Tulancingo. Respecto a los listados por representación proporcional, Panal puntualizó que 

será la Comisión de Procesos Internos quien defina a contendientes antes del 22 de marzo. (Gabriela Porter, página 

05) 

Crónica-Fue “vetada” Marroquín por MC en Tulancingo: La candidata por el distrito de Tulancingo, Diana 

Marroquín Bayardo, fue “vetada” por Movimiento Ciudadano (MC), debido a conflictos personales con la lideresa del 
partido naranja, Maricruz García, por ello se pospuso el listado oficial de aspirantes al Congreso de la Unión por parte de 

la alianza opositora. El consejero nacional del PRD, Hugo Jaciel Mendoza, informó que los candidatos oficiales de la 

coalición Movimiento Progresista se mantienen en duda, debido a este veto promovido por la ex senadora suplente, quien 
supuestamente desairó a la aspirante transgénero en un evento de las izquierdas. Durante los comicios para 

ayuntamientos del año pasado, la entonces candidata por Tulancingo de Movimiento Ciudadano, Diana Marroquín acusó 
al partido naranja de corrupción y falsificación de firmas ante el Instituto Federal Electoral (IFE). Pese a la denuncia 

interpuesta, Maricruz García sostuvo que la estructura del partido naranja respaldaría a Marroquín Bayardo. (Gabriela 

Porter, página 05) 

Milenio-Exigen a IFE mayor equidad en proceso electoral de julio: La coordinadora del Movimiento Ciudadano en 

Hidalgo, María Cruz García Sánchez exigió mayor equidad al Instituto Federal Electoral (IFE) en el proceso electivo del 1 
de julio próximo y no se castigue solamente al partido naranja “como se hizo contra los spots publicitarios de PT y 

Movimiento Ciudadano”, que supuestamente favorecen al candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador.  La 

lideresa del instituto político (antes Convergencia) sostuvo que de la misma manera que se castiga a las izquierdas, 
también se debe tratar a los otros partidos, luego de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) ordenó incrementar las sanciones impuestas a los partidos del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-21495.html
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(MC), por la difusión de promocionales y programas, en radio y televisión, para posicionar a López Obrador como 

candidato único de la Coalición Movimiento Progresista a la Presidencia de México. En el proyecto que también fue 

estudiando por el IFE, se consideraba que por la transmisión de spots promocionales en tiempos prohibidos por la Ley no 
sólo debía sancionarse a los partidos políticos responsables, sino también al aspirante Andrés Manuel López Obrador. A 

pesar de la sentencia, la líder del Movimiento Ciudadano en Hidalgo, sostuvo que “todos los partidos tienen que ser 
evaluados de la misma manera, que debe haber piso parejo, pues las autoridades electorales no están actuando de 

manera equitativa y va a ser „piedritas‟ que obstaculicen la candidatura de López obrador”.  Sin embargo, el 

ordenamiento del TEPJF indica que “Se pretendió, con toda claridad, posicionar a un ciudadano, que busca la candidatura 
a la Presidencia de la República”, pero no se le puede sancionar porque en dichos mensajes “simplemente aparecen 

personajes del ámbito artístico, cultural y político vertiendo frases como: Andrés Manuel López Obrador tiene la 
propuesta para cambiar a México, únanse a Morena, ya despierten, vamos a cambiar a México con Morena, vamos con el 

Peje”, pero el candidato no aparece en los spots y tampoco se escucha su voz. Patadas de ahogado María Cruz García 
Sánchez, coordinadora general del partido Movimiento Ciudadano en Hidalgo, declaró que el Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM) “da patadas de ahogado” en Santiago Tulantepec al no repuntar en las preferencias para las elecciones 

municipales extraordinarias de este domingo. La líder del partido naranja en el estado denunció que el candidato a 
presidente municipal de aquella localidad ha lanzado acusaciones al decir que militantes del Movimiento Ciudadano se 

están retirando de las filas del partido, hecho que negó rotundamente. A esta irregularidad se suma la entrega de 
panfletos propagandísticos, en los que el Partido Verde también acusaba a militantes del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) de golpear a su candidato.  Este jueves por la madrugada se sorprendió a militantes del Verde con la 

repartición de propaganda en Santiago Tulantepec.  (Misael Zavala, página 12) 

Milenio-Inicia Panal registro de aspirantes a senadores: El Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo recibió este 

jueves los primeros registros de los aspirantes a un espacio de elección popular para los comicios del 1 de julio; el Partido 

Nueva Alianza (Panal), fue el primero en la entidad en registrar a sus candidatos al Senado de la República por la vía de 

mayoría relativa. María Guadalupe Gálvez González fue inscrita por el Panal como propietaria de la primera fórmula para 

la Cámara Alta; mientras que en la segunda fórmula a senador se registró Pablo Herrera León. Además, en oficinas 

municipales, el Panal registró a la precandidata a diputada federal por el distrito VII, con cabecera en Tepeapulco, Vianye 

Lozano Rodríguez, considerada como una diputada “Juanita” al dejarle su lugar en el Congreso local a su suplente, Maro 

Vera GArcía, hijo de la ex dirigente del SNTE en el estado, Mirna García López.  Heriberto Martínez Santiago, presidente 

de Nueva Alianza en el estado, detalló que este viernes se registrarán a los aspirantes a diputados federales por mayoría 

relativa: Federico Falcón Espino por el distrito V y Aarón Valenzuela Rodríguez por el distrito III; el sábado tocará la 

inscripción de Donaciana Martín Contreras por el distrito II y por el distrito VI a Eréndira Contreras Hernández. Para el 

domingo 18 de marzo el Panal inscribirá a sus candidatos a legisladores por el distrito I, Franco Hernández Arriaga y el 

lunes por el distrito IV, René Reyes Skinfield.  Los candidatos por la vía de representación plurinominal del Panal, serán 

inscritos por el Comité Ejecutivo Nacional de este instituto político.  (Misael Zavala, página 12) 

Milenio-Corrientes de izquierda rompen diálogo: Las distintas corrientes perredistas en Hidalgo, abandonaron las 

mesas de negociaciones para designar al candidato único para dirigir al Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 

Hidalgo, informó el consejero nacional, Hugo Jaciel Mendoza.  “Desde el inicio habíamos tratado de que se hiciera un 
consenso y una propuesta de unidad y no se ha podido avanzar en ese sentido, y pues finalmente previendo una 

situación así pues nos registramos como planilla”, subrayó el perredista.  Calificado como uno de los líderes de la 
corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), Jaciel Mendoza peleará la dirigencia perredista de la entidad contra 

Arturo Sánchez Jiménez, quien encabeza la planilla del Frente Democrático Hidalguense (FDH), Nueva Izquierda y UFIC 

(Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesinas). Este sábado los consejeros estatales del sol azteca realizarán el consejo 
electivo donde decidirán de las dos propuestas de planillas inscritas, el rumbo del PRD hidalguense.  Sin embargo, las 

distintas corrientes no descartan un acuerdo al que podrían llegar en las siguientes horas; “de ser necesario de llegar a la 
elección pues lo haremos, estamos concientes de lo que somos en todo sentido, pues nuestra posición política frente a 

las otras corrientes es distinta, somos el bloque Obradorista y no hay muchas coincidencias”, dijo el líder de Izquierda 
Democrática Nacional. (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Por equidad de género, moverá PAN candidatos: A fin de cumplir con la equidad de género que establece 

el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), el Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo 
cambiará a sus candidatos propietarios hombres, por mujeres. Esto sería para cumplir 60 por ciento de hombres y 40, de 

mujeres, en las candidaturas; lo que se haría en por lo menos dos distritos electorales, pues sólo en Tepeapulco la 

fórmula la encabeza una mujer. Para ello, el Comité Ejecutivo Estatal (CEN) del PAN convocó a los aspirantes hombres de 
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los distritos federales de Huejutla, Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula y Pachuca para que "reconsideren la condición 

de sus candidaturas", con la posibilidad de que declinen. En caso de que nadie lo haga, el CEN panista haría un sorteo 

con notario público para evitar suspicacias, explicó en entrevista Antonio Carabantes, secretario de Asuntos Electorales. 
De acuerdo con el panista ayer, ante el IFE, se inscribieron en paquete los 500 registros a diputados federales por las dos 

vías en todo el país. El CEN del PAN tendrá hasta el 22 de marzo para realizar este cambio en las actas. (Antonio 
Alcaraz, página 08) 

Criterio-Panal registra a sus candidatos en Tepeapulco: La dirigencia de Nueva Alianza acudió a las oficinas de la 

junta local del Instituto Federal Electoral (IFE), para realizar el registro de sus candidatos a senadores y de la aspirante a 
diputada federal. Sin que nadie se enterara, el dirigente estatal Heriberto Martínez Santiago, acompañado de unas diez 

personas más, presentó a María Guadalupe Gálvez Cruz y Pablo Herrera León para que fueran registrados por la primera 
y segunda fórmula al Senado. Por la tarde, en el Consejo Distrital de Tepeapulco se realizó el registro de la diputada local 

con licencia Vianey Lozano. José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo del IFE, fue el encargado de recibir el registro de los 

aspirantes y señaló que hasta el momento se sabe que el Panal será el único en registrarse en Hidalgo. Hoy, viernes, el 
Panal registrará en Tula y Actopan, mientras que mañana será Pachuca e Ixmiquilpan. (Jorge Martínez, página 09) 

El Reloj-Panistas pretenden confundir a la población: PRI: “Con datos falsos y manipulados Acción Nacional 

pretende confundir a la población”, así lo señala en un comunicado el Partido Revolucionario Institucional (PRI), tras la 
denuncia presentada por los blanquiazules donde acusan de haber colocado al Estado de México como la entidad en 

primer lugar en materia de feminicidios, a lo cual el tricolor refirió que las acusaciones son falsas. Ante los señalamiento 
sobre los índices de delincuencia en el Estado de México y de acuerdo con datos de fuentes oficiales presentadas por el 

PRI, como el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y el Instituto Nacional de Estadística, 
Geografía e Informática (INEGI) “el Estado de México redujo el número de delitos comunes entre 2009 y 2011, 

convirtiéndose en una de las pocas entidades que lograron una disminución en este periodo. Lo cual contrasta con 

Jalisco, en donde el número de delitos tuvo un incremento de 22 por ciento en el mismo lapso”. De igual manera, el PRI 
señaló que Baja California, estado gobernado por el PAN presenta una tasa de 7.5 homicidios por cada cien mil mujeres, 

y sufrió un incremento de 178% entre 2005 y 2010, lo que contrasta con la disminución de 27.5% que vivió el Estado de 
México en el mismo periodo. Por último, el Revolucionario Institucional hizo un llamado a que México necesita una 

elección en la cual se debatan ideas y propuestas, “y no engañar, con fines políticos, a la población de nuestro país”. 

(Angélica Lara, página 03) 

El Independiente-Latente, nueva impugnación en Xochicoatlán: Aparicio:Debido a que el ganador de la 

elección de alcalde en Xochicoatlán podría superar a su más cercano contrincante por menos de 100 votos, está latente 
la posibilidad de impugnar nuevamente los comicios, consideró el diputado Arturo Aparicio Barrios. El legislador del 

partido de la estrella comentó que la ventaja de los petistas en el municipio disminuiría por la operación política del PRI, 

horas antes a la jornada dominical. Dijo que hay nerviosismo previo a la elección altamente competitiva, peleada entre el 
FT y la coalición PRI-Nueva Alianza. "Observamos que los priistas están nerviosos. Hay mucha desconfianza de Acción 

Nacional y de los demás partidos políticos que instalaron retenes a partir de la media noche del miércoles", dijo. 
Reconoció que la vigilancia de partidos políticos, días antes de la elección, dificultará el paso por el municipio. Abogados 

del partido ya recopilan pruebas como el decomiso de despensas en bolsas negras y testimonios de compra del voto a 

favor del PRI para levantar denuncia. El objetivo es identificar si los productos de la canasta básica retenidos provienen 
del Programa Integral de Alimentación (PIA). Tribunales electorales determinaron que en Xochicoatlán llevarán a cabo la 

elección extraordinaria, luego de considerar que no fue legal el procedimiento realizado en la sesión de cómputo ante el 
Consejo Municipal Electoral. (Víctor Valera, página 06) 

El Independiente-Guerra sucia con panfletos contra PRD en Tulantepec: Simpatizantes de Eric Castelán 

Márquez, candidato del PRD, detuvieron un auto con panfletos en su contra, por lo que retuvieron al conductor y sus 
acompañantes. También encontraron panfletos contra el candidato del Partido Verde (PVEM), Pedro Pablo Flores Alva. 

Miguel García Castillo, conductor del auto modelo pointer con placas de circulación HLT 8032, fue reconocido como 
integrante de la planilla de Flores Alva. Quienes acompañaban a García Castillo, Daniel León Hurtado y Guadalupe “N”, 

fueron retenidos en la cabecera municipal aunque horas después fueron entregados a las autoridades ministeriales 

adscritas a la región. La dirección jurídica del PRD presentó denuncia contra dichas personas por “posible delito electoral” 
(asentada bajo el número de averiguación previa 109/2012), presentada ante la Fiscalía Especializada en Delitos 

Electorales. Horas después los familiares de León Hurtado presentaron denuncia por el delito de privación ilegal de la 
libertad (bajo el número de averiguación previa 18/677/2012), cuando los tres inculpados se encontraban en el Ministerio 

Público regional en calidad de presentados. Los hechos ocurrieron tres días antes de las elecciones extraordinarias para 

renovar ayuntamiento, luego de que el Tribunal Federal Electoral anuló en octubre del año pasado la elección por la 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-21488.html
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intromisión de un sacerdote católico, quien presuntamente recomendó a sus feligreses votar por Flores Alva. El actual 

presidente del Consejo de Administración del municipio, Edgar Flores, aseguró que desde que los inconformes retuvieron 

el vehículo con los panfletos y hasta que fue traslado a instalaciones ministeriales, siempre hubo presencia de 
autoridades para evitar que los ánimos se exaltaran aún más.  Aseguró que “de todas maneras hay un clima de 

tranquilidad para llevar a cabo las elecciones extraordinarias de este domingo”, de ser necesario  se contaría con el 
apoyo de corporaciones de seguridad de los municipios de la región, como de la estatal. Dijo que ha exhortado a 

contendientes a llevar sus campañas en un marco de respeto, lo que espera se extienda hasta este próximo domingo por 

la noche. En su momento Flores Alva y Castelán Márquez fueron compañeros de fórmula bajo las siglas del PVEM, hasta 
que éste último decidió contender por separado bajo el cobijo del PRD. Es guerra sucia: equipo de Castelán Personal 

del equipo de campaña de Castelán relató que Miguel Ángel García Castillo tiraba panfletos a bordo de un automóvil 
durante la madrugada del jueves, por lo que fue detenido por perredistas. La propaganda negra boicoteaba al aspirante 

del sol azteca, incluso había papeletas que atacaban al partido del tucán en un claro ejemplo de “hacerse el mártir y 
lavarse las manos de la guerra sucia que iniciaron”.  El personal explicó que “todo ocurrió pacíficamente. Cuando fueron 

detenidos no quisieron bajarse del vehículo, los rodeamos y después hablamos a los policías municipales”. Adelantaron 

que interpondrán denuncia por difamación. (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Heredará Porras PRD con arcas diezmadas: El próximo dirigente del sol azteca recibirá un 

partido con arcas diezmadas, luego que la anterior administración de Pedro Porras no comprobó el uso de más de cien 

mil pesos, invertidos en la compra de un terreno y en la entrega injustificada de cheques. Así se desprende de un oficio 
firmado por Irma Tapia Dorantes, encargada del departamento de contabilidad, en el que pide a la secretaría de Finanzas 

Imelda Cuellar Cano aclarar el ejercicio del recurso y dar cuenta de facturas de tres autos del partido. ¿Y el terreno apá? 
De acuerdo con el documento con fecha 13 de marzo, la dirigencia de Pedro Porras, actual aspirante a diputación 

plurinominal, firmó un cheque por la cantidad de 72 mil pesos "que no cuenta con la documentación comprobatoria 
original ni fehaciente" para adquirir un terreno. El oficio agrega que la transacción ocurrió el 14 de octubre de 2011 sólo 

con "copias sin validez de compra... y que los da-tos del contrato no son reales y no se emitió el certificado de no 

gravamen original". Durante el ejercicio 2009 el partido otorgó cheque por 37 mil 869 pesos a nombre de Gustavo Soto 
Choy, "mismo que entregó sin la factura correspondiente y que pertenecía en aquel momento al candidato Natividad 

Castrejón". El escrito agrega que fueron entregadas facturas originales del parque vehicular del partido, sin embargo a la 
fecha no han sido remitidos a la contabilidad documentos de tres autos comprados en Zapata Autocamiones y Nami 

Pachuca. La dirigencia entregó factura foliada con 18590 "para vender la unidad y que no se reportó el contrato ni el 

depósito por la venta de la misma". Durante la administración del actual comité trascendió el robo de más de 10 
computadoras. El candidato a la Secretaría General Marco Antonio Rico utilizaba una camioneta que le robaron en 

diciembre de 2010 en la colonia Plutarco Elías Calles. La denuncia está en la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo 
(PGJEH). Entre perredistas llama la atención que no aparece la camioneta roja que usaba Pedro Porras como dirigente 

del sol azteca, a pesar de que ahora es virtual candidato a una diputación plurinominal. De acuerdo con perredistas, 

Tonatihu Herrera Gutiérrez, secreta-rio de Formación Política, mane-jaba una camioneta blanca doble cabina; Teresa 
Samperio, secretaria de Políticas y Alianzas, un auto rojo que antes aprovechó Luciano Cornejo, incluso cuando dejó de 

ser dirigente estatal. Ricardo Gómez Moreno, secretario de Asuntos Electorales, Imelda Cuellar Cano, Alfonso Navarrete 
Villa de Planeación y Dora María Meneses, titular de asuntos municipales, tuvieron que regresar autos. (Víctor Valera, 

página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Comienza la inscripción de candidatos ante IFE: Inició el registro formal ante el Instituto Federal Electoral 

(IFE) de aspirantes a Presidente de la República, senadores y diputados; en el caso de los candidatos del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional y el bloque de izquierdas serán inscritos en el Consejo General de la 
ciudad de México. Por parte del partido tricolor, ayer se inscribió el aspirante presidencial, Enrique Peña, mientras que los 

días 18 y 19 de marzo el resto de los contendientes presentarán su documentación. El PAN hará lo propio en los días 
posteriores a la elección extraordinaria en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, informó el Comité Directivo Estatal. 

Respecto al Movimiento Progresista, el consejero presidente del IFE, José Luis Ashane Bulos informó que el bloque de 

izquierdas decidió que la inscripción de sus contendientes será en oficinas centrales en una sola entrega. Hasta el 
momento tanto PRD, PT como Movimiento Ciudadano no han concretado las listas de aspirantes al Congreso de la Unión, 

debido a supuestas inconformidades por parte de simpatizantes en los distritos de Actopan, Tulancingo y Pachuca. En 
cuanto al PVEM, el Comité Ejecutivo informó que los perfiles tanto por mayoría relativa como representación proporcional 

serán llevados por una comisión a las oficinas centrales este fin de semana. (Gabriela Porter, página 05) 
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Milenio-Hidalgo, sin impugnaciones por violar veda electoral: Desde el 16 de febrero, día que comenzó el 

periodo de intercampañas que prohíbe a partidos y candidatos exponer sus plataformas electorales a los ciudadanos ni 

llamar al voto, el Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo no ha registrado impugnaciones de institutos políticos por 
violaciones a la veda que concluye el próximo 29 de marzo.  José Luis Ashane Bulos, consejero presidente de la Junta 

Local del IFE en la entidad, declaró que hasta este jueves 15 de marzo, los precandidatos, candidatos, coaliciones e 
institutos políticos se mantienen al margen de las denuncias por la muestra de plataformas electorales a los ciudadanos y 

mucho menos llamar al voto en actos proselitistas.  “No hay ningún problema en el periodo de veda, hasta el momento 

los partidos no han denunciado”, declaró el vocal del organismo electoral en la entidad sobre el periodo de intercampaña 
en el que se establece que los partidos, coaliciones, precandidatos y candidatos, no podrán tener acceso a tiempos del 

Estado en radio y la televisión, ni celebrar o difundir debates. Lo que sí pueden hacer los candidatos en medios de 
comunicación es dar entrevistas; en tanto éstos, “podrán difundir piezas noticiosas sobre los partidos políticos y 

coaliciones, sin que se recurra a la compra o adquisición de tiempo aire en la radio y televisión”, informó el IFE.  No 
obstante, Ashane Bulos aclaró que solamente se interpusieron seis recursos de revisión ante los consejos electorales 

locales, mismos que fueron resueltos sin contratiempos.  “No tenemos hasta este momento ningún recurso pendiente… 

pero sí ha habido seis recursos de revisión los cuales fueron resueltos en el consejo local que competía y fueron 
ratificadas las resoluciones de los consejos distritales, vencido el término para interponer algún recurso pues no lo 

hicieron, por lo tanto ya quedaron firmes la decisión de los consejos distritales”, refirió el funcionario electoral. Apenas el 
ocho de marzo, en el marco del Día Internacional de la Mujer, candidatos a diputados federales y Senado de la República 

por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) violaron la ley de intercampañas al dar a conocer propuestas a la 

ciudadanía, con las que prometen la creación de una secretaría para mujeres y más presupuesto para este sector de la 
población. La falta se registró durante un evento con mujeres de Hidalgo, donde la precandidata a legisladora federal por 

el distrito de Tulancingo, Diana Marroquín Bayardo; el precandidato a diputado federal, Pedro Porras Pérez y el aspirante 
al Senado de la República, Isidro Pedraza Chávez, expusieron diversas propuestas para captar más adeptos para el 

Partido de la Revolución Democrática.  Sin embargo, ningún partido acudió al IFE a interponer denuncias, indicó el 
organismo electoral hidalguense.  Finalmente, Ashane Bulos adelantó que se planea realizar la sesión extraordinaria el 29 

de marzo próximo donde se resolverá las solicitudes de registro de los candidatos a diputados y senadores. Mientras ya 

fueron entregados los listados nominales a los representantes de los partidos políticos. (Misael Zavala, página 11) 

El Reloj-SUBAE se mantendrá alerta en la próxima jornada electoral: La Subprocuraduría de Asuntos Electorales 

de Hidalgo (SUBAE) mantendrá guardias permanentes durante el desarrollo de la jornada electoral para recibir quejas o 

denuncias en caso de presentarse, señaló el titular, José Luis Lima Morales. Dijo que se ha ordenado a los agentes del 
Ministerio Público de los distritos de Tulancingo y Molango para que estén al pendiente ante potenciales eventualidades 

de cara al proceso de elecciones extraordinarias que se llevarán a cabo en los municipios de Santiago Tulantepec y 
Xochicoatlán. Las guardias permanecerán hasta el día lunes, a pesar de ser feriado y que no se trabaja, aunque confió en 

que no se requieran los servicios de la SUBAE, es decir, que hay aun proceso extraordinario en paz y tranquilidad. El 

objetivo es el de permanecer en alerta ante posibles delitos en esa materia así como su prevención, investigación y 
persecución, de cara al próximo 18 de Marzo en que se renovarán estos ayuntamientos de forma extraordinaria. 

(Verónica Ángeles, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Descarta gobierno recortes y nueva contratación para 2012: Recortes y contratación de nuevo personal 

en las diversas dependencias del gobierno estatal para el presente año están descartados, señaló el subsecretario de 
Administración, Jorge Islas Fuentes. El funcionario indicó que actualmente hay una plantilla de 10 mil trabajadores, por 

tanto no existen vacantes en la esfera gubernamental y se mantendrá la misma cantidad de empleados. Consideró que 

las distintas dependencias gubernamentales operan de manera normal, ya que cuentan con el suficiente personal, por 
ello las necesidades y servicios que se otorgan a la población hidalguense están cubiertos. En tal sentido, advirtió que no 

prevén ajustes de personal, ya que para el gobernador Francisco Olvera el capital más valioso de su gobierno son los 
recursos humanos. El subsecretario indicó que contando con servidores públicos profesionales y comprometidos con sus 

actividades, es como se dan los resultados, cumplir las metas, programas y proyectos de la administración estatal. En 

torno al incremento salarial para los funcionarios de primer nivel, subsecretarios, directores generales y de área, tampoco 
se proyectan incrementos en sus percepciones quincenales y se mantendrán los mismos salarios durante el 2012. Islas 

Fuentes subrayó que respecto a la revisión del contrato colectivo de trabajo por parte del sindicato del gobierno del 
estado, éste es revisado cada dos años. En este marco “ya se iniciaron las pláticas con la dirigencia sindical para definir 

los apoyos y beneficios que se van a aprobar y que solicitan en su pliego petitorio con las condiciones generales de 
trabajo”. Será el secretario de Finanzas del gobierno del estado, Aunar de la Rocha, quien defina los incrementos a los 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-21491.html
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burócratas del estado, con la autorización del gobernador Olvera Ruiz en las próximas semanas. Por otra parte, precisó 

que son varias prestaciones que deben ser analizadas, como es el incremento a la despensa, quinquenios, periodo 

vacacional y aguinaldos. Respecto al contrato colectivo de trabajo del sindicato, durante la Semana Santa sólo se 
otorgarán como días de descanso jueves y viernes, por ello no se considera un periodo vacacional como tal. 

REFERENCIAS AUMENTOS El gobierno del estado de Hidalgo cuenta con un presupuesto contemplado en el Ejercicio 
Fiscal para los incrementos que se realizan con los trabajadores sindicalizados del Poder Ejecutivo, ya que estos tienen un 

impacto en la economía de sus familias. ACTIVOS Para el gobernador José Francisco Olvera Ruiz es muy importante la 

estructura de los recursos humanos, ya que de ellos depende la operación y servicios de cada una de las áreas que 
comprenden el gobierno estatal, sostuvo el funcionario. ACUERDOS Cada dos años se revisa el contrato colectivo de 

trabajo del sindicato, por tanto ya se iniciaron pláticas con los dirigentes del gremio para determinar y analizar cuál será 
el incremento que será otorgado en el presente año a los burócratas. (Alberto Quintana, página 04) 

Milenio-Sin presupuesto para la equidad de género: Para que exista una verdadera equidad de género, el tema 

debe de verse reflejado en el presupuesto, dijo Carlos Fernando Matute González, Magistrado del Tribunal Federal de 
Conciliación y Arbitraje, durante su conferencia La Política de Género en el Federalismo. En su ponencia, el funcionario 

federal indicó que aunque existen diversos programas que incluyen la equidad de género, los recursos etiquetados en ese 
rubro es de 0.47% del presupuesto para 2012. “La importancia de las acciones de gobierno sólo se confirma con dinero, 

es muy claro, si yo creo que algo es importante, lo pongo en el presupuesto, si no, se llama demagogia. Solamente 

confirmo una realidad política, cuando lo pongo en el presupuesto. En 2012, las participaciones para la igualdad entre 
mujeres y hombres ascienden a 17 mil millones de pesos, es mucho dinero, pero que representa el 0.43 por ciento del 

presupuesto”, dijo. Matute especificó que también hay otros programas, como apoyos a sectores sociales vulnerables, 
que también entran en la equidad de género, por lo que la cifra real es difícil de calcular, aunque en lo específico la cifra 

es de mil millones. “Según la OCDE en un estudio de 2008, México gasta menos del uno por ciento del PIB en apoyo a las 
familias con niños, lo que de forma indirecta es falta de apoyo a la mujer en el trabajo. Que bueno que se piense que el 

asunto de género es un asunto de mujeres, pero no, es un asunto de mujeres y hombres, el género tiene que ver con los 

hombres”.  Aunque existen programas, añadió, Matute, también existe el problema de “bajar los recursos”, pues muchos 
de ellos vienen etiquetados, situación que por las reglas de operación tardan mucho en llegar a los estados y municipios. 

Aquí es donde entra el problema del federalismo: hasta que punto debe de quedar libre el uso de recursos y hasta dónde 
entra el modelo de etiquetado de recursos por parte de la Federación para asegurarse que se usen para lo que ésta 

propone, en este caso la equidad de género. “Todo depende de las estructuras, de las personas, pues puede haber una 

gran política de género desde la Federación, pero si los estados o municipios, por la libertad federal, no integran esos 
planes a su gobierno, de nada sirve”, explicó. El Magistrado Matute indicó que en ese mismo estudio se informa que sólo 

el 43 por ciento de las mujeres está en el mercado formal, las demás se encuentra laborando en sus casas, es decir, en 
un trabajo no remunerado. “Hay un estudio de 2011 de la OCDE que tiene un dato que se me hace muy importante, el 

40 por ciento de las mujeres entre los 15 y 29 años de edad no estudian ni trabajan, es decir que de los ninis famosos 

son más mujeres, tienen más desempleo y falta de oportunidades laborales. México es el primer lugar en tasa de 
desocupación entre los miembros de la OCDE”. Matute González indicó que si bien en comparación con los países 

latinoamericanos México no está tan mal, “debemos de compararnos con los de arriba para llegar a dónde queremos”. La 
directora del IHM, Erika Rodríguez Hernández, indicó que ya abrieron Módulos de Atención Jurídica en zonas alejadas de 

35 municipios de la entidad, esto para que las mujeres que requieran este tipo de asistencia no tengan que trasladarse a 
las cabeceras municipales. “Se están presentando en 35 municipios estos módulos de atención jurídica, en asesoría para 

las mujeres, esto es una gran oportunidad pues ya no tienen que trasladarse a las cabeceras municipales”. ► 

Instancias municipales Erika Rodríguez Hernández explicó que con esto se pretende también difundir los derechos de 

las hidalguenses al sumarse a las 73 instancias municipales de la mujer, mismas que ella está inspeccionando 

personalmente para ver las condiciones en las que trabajan. “Lo importante es que las presidencias municipales también 
apoyen esto, pues en el Instituto Hidalguense de las Mujeres se les está dando esta atención, que es necesaria y 

urgente”. Rodríguez Hernández indicó que ya ha llevado mobiliario y equipo de cómputo a algunas instancias de la mujer, 
pues la intención es que éstas tengan un lugar digno donde atender a las mujeres, y no sea el rincón donde quedó 

espacio dentro de las presidencias municipales. “Ya contamos con 73 Instancias Municipales donde ya fuimos a llevarles 

sus muebles, sus computadoras y herramientas de trabajo, porque les pedimos a los presidentes municipales que ese 
espacio que se les da no sea el de hasta arriba”.(Alejandro Suárez, página 08) 

Milenio-Incurren 50 funcionarios en faltas administrativas: El programa de “Usuario Simulado” ha detectado más 

de 50 casos de funcionarios que incurrieron en alguna falta administrativa, mala atención o actos de corrupción, informó 

el titular de la Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental, Juan Manuel Menes Llaguno. En este programa 
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se envía a un supuesto usuario a solicitar un trámite a alguna oficina gubernamental para verificar que el funcionario 

público que atiende haga un trabajo eficiente y sin corrupción. El secretario refirió que además ha servido para detectar 

qué procesos son los más lentos, con le objetivo de agilizar los trámites. “Este programa es permanente, en él la 

ciudadanía nos reporta algunos procesos de carácter administrativo que son tortuosos, corruptos, en fin, que tienen 

algún problema. Los que nosotros hacemos es enviar a una persona que simula ser un ciudadano común y corriente a 

que realice un trámite en el gobierno, en el transcurso se va dando cuenta uno cuánto se tarda, si piden dinero, el 

comportamiento de los funcionarios, porque siempre hablamos de reducir tiempos, de reducir costos, pero algo que 

también quiere la ciudadanía es buen trato, que también eso tenemos que ver”, explicó. “En el programa de usuario 

simulado tenemos más de 50 casos, no necesariamente son de corrupción, aprovechamos estas experiencias para 

encontrar elementos de mejora en los trámites, por ejemplo en el del registro público de la propiedad, el cual es 

anticuado, la búsqueda es manual, usted llega con una premura y con tal de que lo atiendan rápido, le da al funcionario 

una cantidad, de alguna manera es una forma de corrupción, ahí es donde tratamos de mejorar”, dijo. Por otra parte, el 

contralor anunció que mil jóvenes estudiantes de las escuelas politécnicas y tecnológicas del estado preparan un 

programa de “blindaje electoral” para vigilar que no se utilicen recursos públicos con fines proselitistas en las campañas 

políticas rumbo a los comicios de este 1 de julio, en el que elegirán al presidente de la república, senadores y diputados 

federales. Menes Llaguno, anunció que por iniciativa de los propios estudiantes, Hidalgo realizará este programa con el 

apoyo de la Secretaría de la Función Pública federal. “Todos los programas estarán bajo vigilancia, tanto los federales 

como los locales, hay cosas que nos se pueden terminar o suspender, porque finalmente la gente lo necesita, de los que 

se trata es que no se haga con fines electorales, eso es lo que van a vigilar”, explicó el funcionario estatal. El programa 

suma a los alumnos que han trabajado en otros programas con la dependencia, pero ahora serán más, es muy probable 

que se tenga un ejército de muchachos estudiantes de nivel superior trabajando en las regiones de estas instituciones. 

“Los alumnos estudian en instituciones de educación públicas, politécnicas, tecnológicas y los institutos tecnológicos, es 

factible que se incorpore la autónoma, es un programa que ellos mismos sugirieron, ellos han trabajado en otros 

programas anteriores de contraloría social, y nos dijeron, „queremos participar en un programa para estas elecciones, qué 

podemos hacer‟, entonces fue cuando lo formulamos”, dijo. El contralor del estado estimó que serán arriba de mil 

estudiantes los que participarán en este “blindaje electoral” que iniciará este 30 de marzo, cuando termine la veda 

electoral y comiencen formalmente las campañas políticas. “El programa va empezar tan pronto termine la veda electoral, 

ellos están por presentarnos su programa para ver cómo le van a hacer, cuál va a ser su estrategia de trabajo, es decir, 

esto va con el objeto básico de vigilar que los programas sociales no se usen con propósitos electorales”. “Van a vigilar 

principalmente los programa sociales, la entrega de despensas, van vigilar que se entregue sin tintes electorales, ellos 

van a vigilar este y otros programas del estado, de los municipios y de la federación”, finalizó Menes Llaguno.  (Gustavo 

Godínez, página 10) 

Plaza Juárez-Se conjura huelga en la UAEH: Después de ocho sesiones de negociación, la Universidad Autónoma 
del Estado de Hidalgo (UAEH) y los sindicatos de Personal Académico (SPAUAEH) y Único de Trabajadores y Empleados 

(SUTEUAEH) llegaron a un acuerdo al lograrse el incremento del 3.8 por ciento directo al salario. El rector de la máxima 
casa de estudios, Humberto Veras Godoy, agradeció la confianza de los líderes sindicales y aseguró que en esta 

negociación prevaleció el compromiso por seguir construyendo el proyecto de desarrollo 2017 de la UAEH. Dentro de los 

resultados de la negociación se detalla el incremento del 3.8 por ciento directo al salario, que representa una aportación 
de 33 millones 604 mil 188.30 pesos; el aumento de nueve días al aguinaldo, que corresponde a 22 millones 516 mil 16 

pesos; así como el 30 por ciento más de vales de despensa, que significa 24 millones 812 mil 558 pesos. Además de una 
aportación de 14 millones 663 mil 250 pesos para el bono bianual, lo que significa un recurso de 4 mil 500 pesos en 

efectivo para cada trabajador y docente de tiempo completo y proporcional para medios tiempos y por horas.  Con todo 
ello, la negociación asciende a un total de 95 millones 596 mil 22.30 pesos. En otros resultados, Veras Godoy también 

destacó un recurso de 137 mil pesos para el SUTEUAEH y 126 mil para el SPAUAEH para beneficios como instancias 

infantiles, seguro médico y de defunción, así como para festividades. Indicó que este acuerdo deriva de la suma de 
esfuerzos del gobierno estatal, el Patronato Universitario y de las organizaciones sindicales por continuar las funciones 

planteadas al año 2017. Por su parte, Ramiro Mendoza Cano, secretario general del SPAUAEH, mencionó que la gestión 
del rector de la máxima casa de estudios ante las instancias correspondientes permitió llegar a un acuerdo en beneficio 

del personal académico que continúa con el compromiso de trabajar por la institución. "Los académicos nos sentimos 

muy contentos de esta negociación, partiendo de los recursos que ha obtenido la UAEH para poder aportar a las 
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prestaciones; esto nos compromete aún más con la institución, seguiremos trabajando como hasta el día de hoy lo 

hemos hecho en las diferentes áreas que conforman a la Universidad". En tanto, Florencio Flores Hernández, dirigente 

del SUTEUAEH, sentenció que esta revisión contractual es histórica debido a que se cubrió el 80 por ciento de las 
demandas del pliego petitorio, lo que garantiza mejoras significativas en la calidad de vida de los trabajadores y 

empleados sindicalizados de la UAEH. (Ana Luisa Vega, página 12) 

Criterio-Salva UAEH huelga de los sindicalizados: La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) logró 
evitar la huelga de los sindicatos luego de llegar a un acuerdo respecto al pliego petitorio de ambos gremios universitarios. 

Los sindicatos de Personal Académico (SPAUAEH), y Único de Trabajadores y Empleados (SUTEUAEU) aceptaron el tope 
nacional de 3.8 por ciento de incremento directo al tabulador, nueve días más de aguinaldo y un bono bianual por 4 mil 

500 pesos, para los aproximadamente tres mil agremiados. Lo que significa una aportación de más de 95 millones de pesos 
para ambos gremios, los cuales asumirá la máxima casa de estudios de la entidad como parte de su operatividad, toda vez 

que se hizo retroactivo al 1 de enero y se entregará a partir de la segunda quincena de marzo. En conferencia de prensa, 

Humberto Veras Godoy, rector de la universidad, destacó que las negociaciones llevadas a cabo en ocho mesas de trabajo 
se realizaron en tiempo y forma, y se atendió el pliego petitorio de esta revisión contractual, con una aportación de 79 por 

ciento del gobierno federal y 21 por ciento del gobierno estatal. Frente a Ramiro Mendoza Cano, líder del SPAUAEH, que 
agremia a 2 mil 400 trabajadores; y Florencio Flores, secretario general del SUTEUAEH, con 635 sindicalizados; el rector 

detalló los montos que la universidad destinará a partir de este momento para la base trabajadora sindicalizada. "Para el 

incremento de 3.8 por ciento se destinarán 33 millones 604 mil pesos; los nueve días de aguinaldo equivalen a 22 millones 
116 mil pesos", indicó Veras Godoy. En vales de despensa, que se incrementaron 30 por ciento, abundó Veras, se 

aportarán 24 millones 812 mil pesos; y en el bono bianual se pagarán 14 millones de pesos. "En total, el incremento 
significará una aportación de 95 millones 546 mil pesos", informó el rector. Humberto Veras añadió que en prestaciones 

varias se entregaron 137 mil pesos al SUTEUAEH; mientras, el SPAUAEH sólo obtuvo 126 mil; se incluyen gastos como 
apoyo para guardería, en caso de defunción y seguro médico. En su intervención, el secretario general del SPAUAEH se dijo 

conforme con el incremento pactado, pues indicó que no se pueden superar los topes nacionales fijados ya. "Si se fuerza a 

la universidad a dar un incremento mayor, en cuestión de años esto repercutiría en las finanzas de la institución educativa". 
Mendoza Cano describió que es un acuerdo que se estableció entre los 82 sindicatos universitarios que integran la 

Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (Contu) para no afectar a la educación pública ni a los gobiernos 
estatales. "Lo que en todo caso pedimos es la homologación de las condiciones laborales y los tabuladores que mantienen 

las universidades nacionales", finalizó Mendoza. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Niega OSFAEH imposición del SNTE en examen: En ningún momento he detectado que exista imposición 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el examen magisterial lo aceptaron los maestros, su 

sindicato, el gobierno federal y el estatal; a través de Acuerdo por la Calidad de la Educación", indicó Raimundo Ordóñez 
Meneses, titular de la OSFAEH. En entrevista sobre la disidencia que mantienen maestros agremiados a la Coordinadora 

Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de 

México (SITEM), Ordóñez Meneses destacó que se trata de acuerdos pactados y se tienen que respetar, los maestros 
deben ser evaluados. "En mi trabajo y en el sector educativo no he visto esa imposición del SNTE, porque todos son 

acuerdos analizados y firmados tanto por el gobierno federal como por los gobernadores estatales. Además todos los 
maestros fueron consultados previamente y lo aprobaron", dijo Ordóñez. El titular de la Oficina Federal de Apoyo a la 

Educación en Hidalgo (OSFAEH) añadió que la evaluación permite mantener sólo a los mejores profesores y por ende 

habrá estudiantes de calidad. Destacó que otro acierto es la convocatoria para el concurso de plazas de reciente 
creación. Respecto al reclamo de tener un secretario de Educación Pública federal ausente por algunos meses, el 

delegado respondió "que Alonso Lujambio está en su derecho, pues la ley en el artículo 52 le permite tener un permiso 
por motivos de salud", y añadió que con Rodolfo Tuirán hubo hasta cuatro reuniones. (Miriam Avilés, página 04) 

El Reloj-Cuidaremos la civilidad de extraordinarias: Moctezuma: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 

Pereda afirmó que buscarán que prevalezca la civilidad en las próximas elecciones extraordinarias por lo que 
implementarán un operativo de seguridad que vigile el bienestar de los habitantes en Santiago Tulantepec y 

Xochicoatlán. Explicó que hasta el momento, “se percibe un ambiente de civilidad en ambos municipios”, por lo que 
esperan que los comicios del próximo 18 de marzo se lleven a cabo con tranquilidad. A pesar del operativo, las 

autoridades gubernamentales focalizarán los puntos de riesgo para implementar allí la seguridad como una estrategia 

para salvaguardar la integridad de los habitantes y evitar posibles incidencias, por lo que elementos de Seguridad Pública 
del Gobierno realizan recorridos en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec para evaluar el ambiente electoral que se vive en 

ambos lugares. Moctezuma Pereda informó que el operativo se mantendrá vigente hasta que se obtengan los resultados 
finales del proceso electoral extraordinario, mismos que se contemplan sean anunciados por el Instituto Estatal Electoral 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-21489.html
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(IEE) el martes o miércoles de la próxima semana. El funcionario hizo un llamado a los contendientes a “mantener un 

marco de civilidad y entendimiento” para fortalecer la democracia en dichos municipios cuyos habitantes elegirán a sus 

representantes para los próximos años. (Dulce Tenorio, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Confiere Sedesol obras para Unidad Deportiva en Pachuca: Entregaron obras en la Unidad Deportiva 

municipal de Pachuca, La Rovirosa, realizadas por la delegación Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 
como parte del programa Rescate de Espacios Públicos. Los trabajos, que incluyeron la construcción de gradas para la 

cancha de futbol americano, canchas de beisbol, andador peatonal y oficinas, tuvieron una inversión de más de 3 

millones y medio de pesos con recursos federales, pues el municipio y el estado se declararon imposibilitados para 
apoyar los proyectos. “Rescate de Espacios Públicos generalmente trabaja con el gobierno municipal y estatal; no 

obstante, ante la imposibilidad de estos entes para apoyar los proyectos, el gobierno federal decidió absorber los costos”. 
Por medio del programa de Sedesol se anunció que este año se tendrán listas tres unidades deportivas en Pachuca. Para 

la unidad de la colonia Piracantos, se destinaron más de 1 millón 400 mil pesos, en La Rovirosa, más de 3 millones 200 
mil pesos y en Parque de Poblamiento más de 1 millón de pesos. Aunque desde 2007 se trabajó en la unidad deportiva 

de La Rovirosa, el año pasado la inversión fue exclusivamente federal. Además de las obras de infraestructura, el 

programa incentiva talleres, clases deportivas, entres otras acciones para combatir la delincuencia y los vicios. (Karime 
Gutiérrez, página 21) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Presenta PRI queja contra Calderón: El PRI presentó una queja ante el Instituto Federal Electoral (IFE) 
en contra del Presidente Felipe Calderón por la difusión de un promocional de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 

en el que aparece supervisando la presa La Yesca. En el documento, el tricolor acusa que el Mandatario federal viola la 

normativa electoral y constitucional al promocionar su imagen y utilizar recursos públicos para fines electorales. La 
denuncia fue presentada por el representante del partido ante el IFE, Sebastián Lerdo de Tejada, quien señaló que hay 

una conducta reiterada del Gobierno federal de intervenir en el proceso electoral. Asimismo, el PRI apunta que Calderón 
viola el Artículo 134 constitucional que le prohíbe realizar propaganda personalizada. Argumenta que la conducta 

sistemática del Presidente pone en riesgo la equidad de la contienda y que la difusión del promocional se realiza a través 
de la compra de tiempo en canales de radio y televisión, que es utilizado para influir de manera irregular en el proceso. 

Además, solicita se inicie un procedimiento especial sancionador para castigar la conducta del Mandatario. (Leslie 

Gómez, primera plana) 

Criterio-Registra Enrique Peña Nieto candidatura ante autoridades electorales: Enrique Peña Nieto registró 

ante el Instituto Federal Electoral (IFE) su candidatura como aspirante presidencial del PRI y del PVEM para las 

elecciones federales de julio. El ya candidato de la coalición Compromiso por México estuvo acompañado por su esposa 
Angélica Rivera y el líder nacional del partido, Pedro Joaquín Coldwell, así como por representantes de los sectores 

obrero, campesino y popular. Tras entregar su documentación, el aspirante priista dijo que está convencido de que 
México merece estar mejor. "Nuestro país merece y quiere un cambio", expresó. Indicó que este proceso electoral debe 

estar apegado a la legalidad, y la autoridad electoral debe ser independiente, tranparente e imparcial. En su turno, el 

presidente del IFE, Leonardo Valdés, aseguró que en una democracia, el cumplimiento de reglas y plazos contribuye a la 
equidad. "Llamo a PRI y PVEM a que respeten escrupulosamente las leyes", pidió. El lobby del auditorio del IFE lució 

lleno por la presencia de priistas, representantes de medios y empleados. Previo a la llegada de su abanderado, Emilio 
Gamboa, coordinador del sector popular y quien encabeza la lista del PRI al Senado, afirmó que "este es el primer paso 

para llegar a Los Pinos". En tanto, Arturo Escobar, vocero del PVEM, dijo que harán propuestas alejadas de agravios. "Es 
un día de enorme emoción y satisfacción para nosotros", aseguró. Antes de su registro, el ex mandatario mexiquense 

bromeó con los medios sobre si se habían desvelado por el registro a medianoche de Gabriel Quadri, del Panal. 

(redacción, página 19) 

Criterio-Destaca FBI estrecha cooperación contra cárteles de la droga: El director de la Oficina Federal de 

Investigaciones (FBI), Robert Mueller, destacó hoy ante el Congreso la "estrecha cooperación" con México contra los 

cárteles de las drogas, aunque dijo que la violencia fronteriza es aún significativa. Ante el Comité de Gastos del Senado, 
Mueller defendió la "estrategia multifacética" de su agencia para lidiar con el problema de la criminalidad a través de la 

recolección e intercambio de inteligencia y su colaboración con el gobierno  mexicano. Mueller destacó que el esfuerzo 
integral abarca al Grupo de Inteligencia del Suroeste, al Centro de Inteligencia de El Paso, al Centro de Fusión de la 

Fuerza de Tarea contra el Crimen Organizado y la comunidad de inteligencia en general. "El FBI está también cooperando 
estrechamente con el gobierno de México en sus esfuerzos para quebrar el poder de los cárteles de las drogas dentro del 
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país", señaló en su testimonio legislativo sobre su petición presupuestal para el año  fiscal 2013. El director del FBI 

destacó por ejemplo la cooperación entre Estados Unidos y México en la identificación y encausamiento de 35 líderes, 

miembros y cómplices "de una de las pandillas más brutales a lo largo de la frontera México- Estados Unidos". Del total 
de miembros de la pandilla Barrio Azteca, diez mexicanos fueron acusados en relación con los homicidios de una 

empleada del consulado de Estados Unidos en Ciudad Juárez y de su esposo, en hechos ocurridos en marzo de 2010. 
Mueller destacó la cooperación con agencias estadunidenses y con México para combatir los crímenes violentos y la 

corrupción que facilita el flujo de drogas ilegales a  Estados Unidos. Pero la senadora republicana por Texas, Kay Bailey 

Hutchinson, criticó que el presupuesto omita una asignación de 5 millones de dólares relacionada con las 13 fuerzas de 
tarea que investigación actos de corrupción entre funcionarios de agencias fronterizas. "Esto es la vértebra de la misión 

del FBI en la región del Suroeste... así que voy a estar vigilando eso cuidadosamente", señaló la senadora Hutchinson. 
(redacción, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Sofístico “efecto corruptor”: Para el ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, Florence Cassez es víctima de un 

“montaje mediático”, porque “fue expuesta repetidamente y en profundidad a un espectáculo que resulta inadmisible en 
un sistema democrático de derechos y libertades”. Todo el proceso que se le instruyó, según él, estuvo viciado por un 

“efecto corruptor”, consistente en “exponer ante los medios de comunicación a personas acusadas por la comisión de 
delitos”. De aprobar tal planteamiento (y muy lejos de garantizar la impartición de justicia), la Suprema Corte legalizará el 

uso de un sofisma para que muchos criminales obtengan su libertad: O qué, ¿tal “efecto corruptor” menoscabó el criterio 

de los jueces y magistrados (débiles mentales a merced de “montajes” de los medios) que en distintas instancias y 
durante siete años juzgaron a Cassez como secuestradora y la sentenciaron a 60 años de cárcel? El ministro, por lo visto, 

ignora que en los videos del “efecto corruptor” aparece la señora sosteniendo ¡siempre! ser inocente y, peor, que las 
imágenes televisivas no forman parte de su expediente. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Peña Nieto sí irá a misa con el Papa en el Cerro del Cubilete: Sí asistiremos, me confirma Enrique Peña Nieto. —
Pero apenas el martes nos dijiste que no irías, Enrique. —El martes no sabíamos lo que había dicho el Episcopado, de 

que no habrá reuniones privadas del Papa con los candidatos. Así es que modificamos la decisión y sí vamos a ir. —
¿Seguro? —Confirmado. —A ver al lado de quién te sientan. —Pues eso ya lo sabremos, espero que pronto —expresa el 

candidato presidencial del PRI. Parece una corrección lógica. Escuché sus argumentos el martes y me costó comprender 

los porqués de la ausencia en la misa que Benedicto XVI oficiará al pie del Cerro del Cubilete el domingo 25 de marzo. 
Era ilógico que habiendo ido a escuchar una misa papal a Roma, no se desplazara a Guanajuato. Iba a ser complicado, 

también, explicarle a millones de potenciales votantes católicos el “no gracias” al pontífice Ratzinger. Peña Nieto va a 
misa, se casó por la iglesia, supongo que se confiesa y comulga, es lo más lejano a un priista jacobino. ¿Le tocaba 

hacerle el feo al Papa? Pero lo más significativo era que su ausencia les dejaría la plaza libre a Josefina Vázquez Mota y, 

tal vez, a Andrés Manuel López Obrador. Era un lujo que no podía darse cinco días antes del arranque oficial de la 
campaña. Un error táctico, aun para el líder en las encuestas. —Confirmado, estarás en el Cerro del Cubilete. —

Confirmado —ratifica. —Territorio azul. —Nosotros vamos al evento y nos regresamos. —A ver si no te sientan junto al 
Peje. —Veremos. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

El diputado cretino: No conozco al diputado priista por Morelos, Francisco Moreno Merino, pero ni lo quiero conocer. 
Con lo que sé de él, me sobra. El martes, al comparecer ante comisiones el director del ISSSTE, Sergio Hidalgo Monroy, 

le espetó: No hay caballo que no tire a mula, ni mujer bonita que no llegue a ser meretriz y hombre bueno que no tire a 
penco. No sea usted un hombre bueno (pendejo), sea un buen director del ISSSTE. Las diputadas en la reunión 
escucharon la estupidez de su colega y con sobradas y documentadas razones le reclamaron una tras otra su dicho: no 
hay mujer bonita que no llegue a ser meretriz. Para atenuar la cargada, les dijo: bueno, si se sintieron ofendidas, les 
ofrezco una disculpa, pero no las quise ofender, sólo cite una ¡frase histórica! ¡Sí!, para este diputado un refrán 

campirano es una frase histórica, lo que retrata su concepto de la historia. En la sesión de ayer, diputadas de todos los 
partidos, como una sola, tomaron la tribuna para reclamar la discriminación y misoginia que sufren en esa misma Cámara 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

que tanto habla de igualdad, denunciando que en San Lázaro persiste una cultura contra la mujer que debe ser 

erradicada. Ante la toma, el presidente de la mesa, Guadalupe Acosta, decretó un receso y se serenaron los ánimos. El 

diputado del caballo, la mujer y el hombre bueno (la mula, la meretriz y el penco) no estaba en la sesión. Tiene el tercer 
lugar en ausencias de esta legislatura, con 47 por ciento de asistencias, sólo superado por los legisladores, también 

priistas, María Estela de la Fuente Dagdug (Tabasco), 14 por ciento, y Eviel Pérez Magaña (Oaxaca), 36 por ciento. Y qué 
bueno que no vaya tanto. Para esas vergüenzas, que se quede con su mula, meretriz o penco, a su gusto, al fin que, ya 

dijo, es sin ánimo de ofender. RETALES 1 SÍ VA. Enrique Peña Nieto revisó la decisión sobre su asistencia a la misa del 

Papa en Silao, el domingo 25, y sí irá. Ya confirmó su presencia al Episcopado. Josefina Vázquez Mota también va. Aún 
no hay respuesta de Andrés Manuel López Obrador, pero todo indica que sí irá; 2 ACUERDO. El gobernador Egidio Torre 

Cantú ha insistido ante el secretario de Gobernación para que se prolongue la presencia de militares en Tamaulipas, 
acuerdo que está por vencer. Ya lo planteó al presidente Calderón y ayer lo debió haber reiterado a Alejandro Poiré, y 3 

VUELCO. El caso del endeudamiento por 33 mil millones que dejó el gobierno de Humberto Moreira en Coahuila puede 
dar un vuelco en la Corte, que ya lo empezó a revisar. Mientras, sigue prófugo su titular de finanzas (SATEC), Javier 

Villarreal, con órdenes de aprehensión tanto federal como local. (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el arranque de campaña de Enrique Peña Nieto aún no se define por cuestiones de logística, pero hay tres 

propuestas en la mesa: 

Los estrategas del PRI han planteado Sonora, por ser la cuna de Luis Donaldo Colosio; el Estado de México, por ser 
bastión de su candidato, y un tercer estado, aún sin definir, pero que tenga simbolismo histórico, como se ha dado en los 

últimos eventos masivos del aspirante priista. 

En el PRI capitalino, en tanto, las aguas tomaron su cauce con la confirmación de la candidatura única de Beatriz 

Paredes a la Jefatura de Gobierno. 

:Que la dirigencia panista hará una pausa durante este fin de semana en su estrategia de exhibir “los errores de Peña 

Nieto” como gobernador del Estado de México. 

Será hasta la próxima semana, después del registro de Josefina Vázquez Mota como candidata del PAN ante el IFE, 

cuando el blanquiazul retome la ofensiva. 

:Que Dante Delgado ya le propinó la primera puñalada a la alianza de las izquierdas. 

El senador reventó la coalición en Jalisco, pues convenció al candidato Enrique Alfaro de que puede ganar la 

gubernatura con o sin el PRD, y por eso se registró por el PT y Movimiento Ciudadano. 

En Jalisco las prerrogativas para los partidos son particularmente altas, y si obtiene el registro como partido local, Dante 
se quiere quedar con un pedazo grande de ese pastel. 

:Que como el candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, no fue recibido por el vicepresidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, en su reciente visita a México, sostendrá una serie de encuentros con congresistas y funcionarios 

estadunidenses en Wa-shington la semana próxima. 

Quadri quiere hablar sobre su plataforma política y convencer de su lejanía con la lideresa sindical Elba Esther 

Gordillo. 

:Que tanto fue el enojo del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Guadalupe Acosta Naranjo, 

por la falta de quórum para la discusión en lo particular de la Ley contra la Trata de Personas, que citó a sesión del pleno 
el próximo martes para dejarlos sin puente de primavera como castigo. 

(redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 
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Gobernación sí es una Secretaría rebasada: Tiene razón la candidata presidencial del PAN: la secretaría de 

Gobernación “está totalmente rebasada”. En una reunión en el ITAM, Josefina Vázquez Mota afirmó que a dicha 

institución “le falta una mayor fuerza de coordinación con todas las instituciones encargadas de seguridad”. Por eso 
propone, como en su momento lo hizo Santiago Creel, la creación de un Ministerio del Interior con más facultades. La 

historia reciente demuestra que, si bien la Secretaría de Gobernación era la joya más preciada del gabinete presidencial 
en las épocas del autoritarismo, hoy este mismo puesto está maldito. Lejos estamos de aquellas épocas donde el titular 

de la Segob era el funcionario más poderoso del régimen político después del Presidente. De aquellos tiempos en que se 

pasaba de despachar en Bucareli a la candidatura priista a la Presidencia y de ahí a Los Pinos. El último en dar este salto 
fue Luis Echeverría. José López Portillo salió de Hacienda a ser el candidato presidencial del PRI. Miguel de la 

Madrid lo consiguió desde la Secretaría de Programación y Presupuesto, al igual que Carlos Salinas. Ernesto Zedillo 
era secretario de Educación Pública cuando Luis Donaldo Colosio, ex titular de Desarrollo Social, lo invitó a coordinar 

su campaña presidencial; cuando asesinaron a Colosio, Zedillo lo sustituyó como candidato. Vicente Fox, el primer 
Presidente no priista después de 71 años, nunca fue secretario de Estado. Felipe Calderón fue el titular de la Secretaría 

de Energía por un breve tiempo. En la administración foxista, Santiago Creel fue designado como el primer titular de 

Gobernación. Su gestión dejó mucho que desear debido a la impericia política y las desmesuradas ganas de suceder a su 
jefe, el presidente Fox. Creel renunció a Gobernación para buscar la candidatura del PAN a la Presidencia que a la 

postre perdió con Felipe Calderón. A Creel lo sustituyó el secretario del Trabajo, Carlos Abascal, quien entró con la 
fama de ser un buen negociador. Le tocó un periodo muy turbulento: el conflicto postelectoral protagonizado por la 

izquierda y el virtual secuestro de la ciudad de Oaxaca por parte de la APPO y el magisterio de la región. El asunto 

oaxaqueño ensombreció el paso de Abascal por Gobernación. Durante este sexenio han pasado cinco secretarios por 
Bucareli. Comenzó el ex gobernador de Jalisco, Francisco Ramírez Acuña, que nunca aceptó que el jefe de la Oficina 

de la Presidencia fuera el verdadero operador político del presidente Calderón. Eventualmente, Juan Camilo Mouriño 
acabó sustituyéndolo e inmediatamente comenzaron los ataques en su contra. La oposición claramente lo veía como el 

“delfín” de Calderón. En medio de un creciente escándalo, Mouriño murió trágicamente en un accidente de avión. Lo 
sucedió Fernando Gómez Mont, quien quizá fue el mejor secretario de Gobernación del presente gobierno. Sin 

embargo, nunca pudo coordinarse bien con el liderazgo de Acción Nacional y la relación con Calderón fue 

deteriorándose. Entró, entonces, un amigo del Presidente como secretario, José Francisco Blake Mora, quien operó 
con discreción. También murió de manera trágica en un accidente de helicóptero. Al relevo entró el quinto secretario de 

Gobernación de este sexenio, Alejandro Poiré, a quien seguramente le tocará atar los últimos cabos políticos de la 
presente administración. Qué bueno que Josefina ponga sobre la mesa de discusión el papel de una Secretaría que 

efectivamente ha quedado rebasada por la nueva realidad democrática del país. Inevitablemente el próximo Presidente 

tendrá que revisar el modelo organizativo del Ejecutivo. Espero que, en el caso de la Segob, agrupe todas las funciones 
de seguridad en esta secretaría y se lleve la negociación política con el Congreso a la Oficina de la Presidencia, donde 

debe de estar en estas épocas democráticas. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Sobornos aterrizan en Los Pinos  
  

BIZJET International aterrizó en Los Pinos con un caso de soborno, investigación culminada por el Departamento de 
Justicia de Estados Unidos. Pero el expediente no ha tocado a nadie en la casa presidencial, nos comentan. Hasta el 

momento no hay ceses entre los supuestos involucrados de la Coordinación de Transportes Aéreos Presidenciales (CTAP), 

que es una de las 24 secciones que integran al Estado Mayor Presidencial. La Secretaría de la Función Pública, 
encabezada por Rafael Morgan Ríos, apenas comienza la indagatoria y los principales responsables de la CTAP en el 

sexenio de Vicente Fox no aparecen con sanciones en ningún lado. Es el segundo caso de soborno de alto impacto que 
viene desde Washington. El primero fue en la Comisión Federal de Electricidad (CFE), donde también les gusta practicar 

el disimulo, pues sigue sin haber detenidos. 
 

REPRESENTANTES de agencias de Estados Unidos, del área de inteligencia y migración, acudieron muy temprano a la 

Secretaría de Gobernación para dialogar con funcionarios de Bucareli y el titular de la Subprocuraduría de Investigación 
Especializada en Delincuencia Organizada de la PGR, José Cuitláhuac Salinas. Los temas tratados entre los servidores 

públicos de ambos países se mantuvieron bajo reserva. A su salida, don José Cuitláhuac no dio ninguna pista a los 
periodistas. Lo que sí quedó muy claro es que ellos no tocaron el tema de los sobornos de la empresa Bizjet.  

 

CON DISTINTAS causas y circunstancias, gobernadores del PRI se pusieron en línea durante recientes giras del 
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presidente Felipe Calderón, quien aprovechó para cortar listones en obras, entregar ayudas de tipo social y becas. El 

martes, Ivonne Ortega, de Yucatán, habló ante el jefe del Ejecutivo de las profecías mayas como el inicio de una nueva 

era en México. Al día siguiente, Roberto Borge, de Quintana Roo, escribió en Twitter: “qué explicaciones se les darán a 
las familias de los + de 54 mil muertos de estos últimos 5 años”. Eruviel Ávila, del Estado de Méx ico, dijo este jueves al 

Presidente que está cerrando su sexenio “a tambor batiente”, y lo recibió con anuncios de entrega de becas para infantes 
con autismo y laptop a jóvenes de educación media y superior.  

 

AL FINAL del día, la dirigencia del PRD, a cargo de Jesús Zambrano, decidió no aceptar el conteo rápido del primero de 
julio para la elección presidencial, aprobado por el Consejo General del Instituto Federal Electoral. Los perredistas 

anunciaron que harán todo lo posible por frenar el ejercicio. Primero, van a impugnar la decisión ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación y, posteriormente, recurrirán ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

Por el momento, no tienen un plan definido en caso de que las instancias del Poder Judicial rechacen sus quejas.  
 

TENAZ, Porfirio Muñoz Ledo volvió este jueves a su curul en la bancada del PT en San Lázaro, después de dos semanas 

de una intervención quirúrgica por una hernia inguinal. De inmediato se puso en curso de los asuntos de la Comisión de 
Relaciones Exteriores, para enviar tres leyes al pleno. Dice que pronto estará en forma para lo suyo, lo suyo, el debate 

político, en el que no deja pasar ni una al gobierno federal ni al PRI.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

HOY, HOY, HOY, será el nuevo capítulo de la telenovela de Fernando Larrazabal: "Los quesos también lloran". 

SI TODO sale como está planeado, en la sesión del CEN panista, Gustavo Madero informará de la "sorpresiva" renuncia 

del cuestionado alcalde de Monterrey a la candidatura plurinominal a diputado federal que le habían regalado. 

AL MISMO TIEMPO les comunicará a los miembros de la dirigencia que Larrazabal sí podrá llegar a San Lázaro y obtener 

el ansiado fuero, pero como candidato de mayoría. Es decir, tendrá que ganarse el voto de los ciudadanos. 

Y AUNQUE hay quienes piensan que se trata de una solución salomónica, la realidad es que a Madero le va a ir como al 
cohetero: de la rechifla no se salva. 

UNOS LE VAN a reclamar que castigue a quien, en los hechos, es un efectivo operador electoral, experto en ganar 
comicios al estilo "haiga sido como haiga sido". 

DEL OTRO LADO, le van a criticar, precisamente, permitir que alguien como Larrazabal compita por los colores del PAN 
pese a toda la turbiedad que lo rodea. 

CLAAARO, todo eso suponiendo que el famoso Larry Cheese cumpla con su parte del trato: renunciar a la candidatura 

plurinominal. 

PORQUE, no es por amarrar navajas, pero tratándose de Larrazabal... todo se puede esperar. 

USTED... ¿sabe a cuánto asciende la deuda de su estado? 

LUEGO de la amarga experiencia para los coahuilenses con la endrogada que les dio Humberto Moreira, el organismo civil 
Claridad y Participación Ciudadana está promoviendo la toma de conciencia sobre este asunto en el resto de las 

entidades. 

AYER, por ejemplo, el presidente del grupo, Armando Guadiana Tijerina, llevó a cabo el foro Expo Deuda Veracruz 2012 

para alertar sobre los riesgos en ese estado. 
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AHÍ SE DIJO que con Fidel Herrera la deuda veracruzana pasó de 25 millones... ¡a 26 mil millones de pesos! 

Y AHORA con Javier Duarte la versión oficial es que se ha mantenido, pero hay quien dice que llega hasta los 60 mil 
millones de pesos. 

PARA la próxima semana, la Expo Deuda llegará a Quintana Roo. A ver qué cuentas rinde Roberto "Beto" Borge, claro, si 
es que no está en Europa viendo algún partido de futbol. 

¡AH, CARAMBA! El pleito por la candidatura del PAN al Senado por Chihuahua acaba de dar un giro muy curioso. 

ANTE las denuncias de Javier Corral por el supuesto fraude en la elección, el impugnado Cruz Pérez Cuéllar ya formó un 
equipo jurídico que lo defienda. 

Y RESULTA QUE su abogado ante las instancias panistas será, ni más ni menos, que un experto en cuestiones 

electorales: Marco Antonio Gómez Alcántar. 

¡ESPEREN! ¿Qué, acaso, no se trata del ex consejero electoral del IFE al que se identificaba como representante de los 

intereses de las televisoras? Es el mismito. 

¿Y NO se supone que las televisoras tienen pleito jurado con Javier Corral por atreverse a cuestionar su poderío? Pues sí. 

ENTONCES, ¿la contratación de Gómez Alcántar es con dedicatoria de la televisoras para Corral? Ay, por favor: ¡no sean 

malpensados! 

¡MILAGRO! Gabriel Quadri ya es el primero. 

FUE el primero en registrarse como candidato, pues tenía previsto acudir en cuanto las manecillas marcaran el primer 

minuto de este jueves. 

OJALÁ que el velador del IFE sea parte de ese 0.2 por ciento de los mexicanos que sí conoce a Quadri... y le haya abierto 

la puerta. 
 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

La guerra pre electoral: Los partidos políticos que pelearán este domingo por las alcaldías de Santiago Tulantepec y 
Xochicoatlán han comenzado a marcar diferencias en cuanto a sus posibilidades reales sobre el triunfo. Quizá no 

representen demasiado en cuanto capital político pero regionalmente significan mucho para la población que habita y 
transita entre sus poblados, mucha de ella que labora en instituciones de gobierno del estado y sobre todo en el 

comercio. Mientras por un lado los partidos tradicionales como el PRI, PAN y PRD parecen no importarles el resultado del 
domingo, a los demás si les resulta algo atractivo el colocarse como vencedores. Me refiero a que mientras los grandes 

partidos nacionales con base en Hidalgo no emiten postura alguna y sus candidatos parecen haber transitado en sus 

campañas de una forma tranquila, en los que luchan por su permanencia constante como Movimiento Ciudadano, Partido 
Verde Ecologista de México, Partido del Trabajo en incluso Nueva Alianza, la cosa es diferente. Ayer, la líder del ex 

Convergencia, María Cruz García Sánchez, declaró que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) “da patadas de 
ahogado” en Santiago Tulantepec al no repuntar en las preferencias para las elecciones municipales extraordinarias de 

este domingo. Cabe recordar que mientras el Verde resultó el vencedor de la primera elección en dicha localidad, los 

naranjas no figuraron ni en tercer lugar.  Cruz García dijo también que los verdes acusaban a militantes del Partido de la 
Revolución Democrática de golpear a su candidato y que incluso sorprendió de madrugada a militantes del PVEM 
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repartiendo propaganda, algo que debería ser denunciado y no sólo expresado en conferencias de prensa. Ante esto el 

Partido Verde ha estado hermético puesto que sabe que las lleva de ganar el domingo en Tulantepec. Se dice que incluso 

ya negoció el apoyo de otros partidos como el PRI y el PAN para que pueda darse un gobierno municipal plural y 
repartido entre expresiones políticas, menos Movimiento Ciudadano. En Xochicoatlán, localidad enclavada en la sierra 

hidalguense, entrada para la zona previa a la Huasteca, la situación es diferente, y es ahí donde otro partido de los 
denominados “chicos” mantiene su esperanza de resurgir: el PT. Corre el rumor de que podría haber problemas al 

instalar algunas casillas en zonas donde la población rechaza el ejercicio democrático y que una vez que votaron, no 

piensan volver a hacerlo. Las autoridades han revelado que no existen focos rojos para el domingo, sin embargo en 
cuestiones electorales nunca se sabe que podría ocurrir. La verdad es que teniendo en calma a los grandes partidos y a 

sus militantes, los demás podrán pelearse (por llamarlo de algún modo) de forma pacífica por el triunfo de las dos 
últimas alcaldías que le restan al estado para completar el proceso 2011 de ayuntamientos. (Eduardo González, 

página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

LA CAMPAÑA SERÁ DE GUERRA Y LODO CON MUY POCA PROPUESTA Después del evidente fracaso de las señora 

Josefina en el estadio azul, donde quedaron evidenciadas las mentiras de las encuestas patito impulsadas desde los 
pinos, que señalaban que la diferencia entre la ahora empequeñecida candidata panista y Peña Nieto eran de tan solo 

cuatro puntos, lo que agigantaba su figura, pero que en realidad y de acuerdo a consultoras tan serias como Mitovsky, le 
dan una ventaja de casi 20 puntos al candidato priista, el drama llega casi a tragedia para la casa azul, lo que debe 

modificar de manera radical su estrategia de campaña. De suyo el campamento celeste había dado signos de 
desesperación, comandados por su guía supremo con desplantes de autoritarismo que significaban más que nada la 

decisión de aferrarse al poder con medidas que no siempre parecían apegadas a la legalidad. El recuerdo del “haiga sido 

como haiga sido” sigue siendo una norma de conducta que no parece ajena al modo de actuar de este momento. Lo más 
preocupante del escenario actual es la ventaja que reflejan las encuestas por parte del candidato tricolor, la indudable 

presencia popular que tiene López Obrador y la caída en picada que se observa en la candidata panista, sobre todo 
después del tremendo fracaso del estadio azul que parece haber creado un estado de pánico en la dirigencia del partido 

en el poder, que da la impresión de estar dispuesto a recurrir a todo con tal de no entregar la banda presidencial a su 

archienemigo: el Partido Revolucionario Institucional. Para ello los observadores políticos empiezan a manejar la 
posibilidad de que se cree el escenario de imposibilidad de elecciones por violencia en el país, de tal manera que no 

habiendo condiciones se tenga que posponer el proceso electoral y no haya elecciones el primero de julio. Es una 
posibilidad que no parece lejana, sobre todo por la manera brutal en que la violencia crece todos los días en gran parte 

de la república, a decir de mucha gente, por la inoperancia del gobierno federal que inició una guerra contra el crimen 
organizado sin un proyecto consensado ni aprobado por el congreso federal y menos con la aprobación de la sociedad 

mexicana. Una guerra que le ha costado al país no solo miles de millones de pesos sino, sobre todo, más de 50 mil 

muertos, lo que para muchos representa un crimen de estado y el fracaso mayor de un partido y un gobierno que 
simplemente por eso no tendría cara para aspirar a buscar nuevamente encabezar el gobierno de un país al que desde 

esta perspectiva no supo gobernar. Se apunta también que con tal de no perder el poder y ante los malos resultados de 
este sexenio -y el anterior- y ante una candidata que ya se vio que carece de discurso de propuesta para los mismo 

panistas, se prepara una estrategia de ataque y de lodo en contra del candidato del PRI, particularmente, a efecto de 

restarle presencia y disminuir la ventaja que tiene como en el sexenio anterior se hizo con AMLO. No es una estrategia 
nueva, incluso como operador mediático se tiene en las filas del PAN al mismo operador que se tuvo en las filas de Felipe 

Calderón cuando este fue candidato: al español Solá. Por lo mismo, no va  a ser extraño que una vez que se inicie la 
campaña empiecen a aparecer ataques mediáticos en contra del candidato priista en que se cuestione su paso por el 

gobierno del Estado de México, incluidos asuntos personales, con temas financieros y otras lindezas en las que son 

expertos los asesores, como el citado español. Todo esto aparte del apoyo que ya desde ahora se nota del gobierno 
federal a través de las delegaciones federales, programas del mismo orden y otros esquemas con el mismo fin. Desde 

luego todos esperamos que la campaña transite por el camino de las propuestas donde todos los mexicanos podamos 
elegir al que nos convenza por su inteligencia, por sus mejores ideas para hacer de México la casa de paz y tranquilidad 

donde nuestros hijos y nosotros mismos podamos vivir en paz, lejos de la violencia y en armonía. Pero bien lo dice el 
adagio latino: “Si vis pacem, para bellum” “Si quieres la paz, prepara la guerra” A LA DIPUTADA PAULA HERNÁNDEZ Y 

SU ESPOSO FRANCISCO: Un abrazo muy cariñoso y nuestra felicitación porque el milagro de la vida nos reconcilia con 

todo y nos abre el camino de la esperanza y de mejores días.  (Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Protección al periodismo, iniciativa congelada: Lamentable que la 61 Legislatura al Congreso de Hidalgo, haya 
perdido la oportunidad de hacer historia y sentar precedente nacional en materia de la libertad de expresión, que ubicaría 

a los legisladores de los seis partidos representados, como visionarios si le hubieran dado luz verde a la iniciativa de Ley 
para la Protección del Ejercicio del Periodismo, propuesta por el diputado priista Onésimo Serrano González. Nueve 

meses han transcurrido y la iniciativa que se encuentra congelada, no obstante que se efectuaron dos foros en la sede 

legislativa donde fue enriquecida y obtuvo el respaldo de organizaciones de periodistas e instituciones como la Comisión 
de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) y el Consejo Consultivo Ciudadano (CCC), que valoraron lo que 

representa ante el clima de inseguridad que priva en muchas entidades del país. En 10 años de gobiernos federales 
panistas se han registrado al menos 66 homicidios de periodistas, la mayoría no aclarados y la actividad en algunos 

puntos del país se ha tornado altamente riesgosa, por ello la importancia de legislar en la materia y de crear mecanismos 

de protección al periodista, lo que parece simple y llanamente no importar al presidente de la Junta de Coordinación 
Legislativa, Ramón Ramírez Valtierra. Para varios legisladores consultados  sobre este caso, la razón de que la llamada 

Iniciativa Serrano, esté congelada, es no querer darle el mérito al dirigente en Hidalgo de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), cuyo activismo a pesar de su buena relación, no le agrada porque siente disminuido su “liderazgo” 

como coordinador de la bancada priista. Por ese u otros motivos, la 61 Legislatura, perdió ser un precedente; porque en 
sólo cuatro meses, el Senado, tras un proceso de análisis convirtió en iniciativa la propuesta de organizaciones de 

defensores de derechos humanos y de periodistas, para generar la iniciativa de Ley de Protección para Personas 

Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, que tiene consenso de las tres principales fuerzas políticas del país y que 
obligará a los estados generar su ley, que aquí por el momento está congelada. (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Una “Juanita” más en el Congreso: La priista Maribel Polanco pasó a la historia como la primera “Juanita” de la LXI 
legislatura al dejar su espacio como diputada local a su ex jefe en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 

(UAEH), Juan Manuel Camacho Bertrán, apenas unos días después de comenzar la presente legislatura. El miércoles, 

Vianey Lozano, representante del Partido Nueva Alianza (Panal) se sumó a la lista de “Juanitas”, y su sitio será ocupado 
por Mario Vera García, hijo de Mirna García López, ex secretaria general de la sección XV del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE). Hubo otra mujer que también, a días de haber rendido protesta, dejó su curul: 
Marcela Vieyra, quien en una jugada de tres bandas del Partido Revolucionario Institucional, se fue a la Cámara de 

Diputados federal, en sustitución de Ramón Ramírez Valtierra, hoy presidente de la Junta de Coordinación Legislativa. El 
suplente de Marcela Vieyra en la diputación local es el dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Onésimo 

Serrano González, quien ahora ocupa el sitio que dejó Marcela Vieyra. Maribel Polanco desapareció de la escena, con lo 

que se confirmó que su inscripción en la lista de candidatos plurinominales como propietaria de la fórmula, era una mera 
jugada para permitir la llegada del ex rector universitario. Vianey Lozano, será postulada candidata a diputada federal por 

el Panal y concluida la contienda podría regresar a su curul, pero se antoja difícil, pues quienes detentan el poder no sólo 
en el SNTE sino en el Panal no permitirán que el hijo de una figura predominante como Mirna García, deje el cargo y la 

dieta. Así que, desde ahora podemos decir que el tiempo de la legisladora concluyó. Cristian Pulido, legislador local del 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM), también será postulado candidato al Senado de la República, pero se anticipa 
que no ganará la elección del primero de julio y difícilmente cederá su lugar a su suplente, Erika Ortigoza, quien hoy 

dirige el parque de convivencia, como funcionaria del gobierno de Pachuca. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Tulancingo, el mismo error: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) parece no aprender de las derrotas 
electorales en Tulancingo, donde la traición de Jorge Márquez fue fundamental para que la ex secretaria de Turismo, 

Oralia Vega, no ganará en los pasados comicios y fuera enviada hasta el tercer lugar, atrás incluso del cantante Francisco 

Javier. Aun con en análisis de la derrota y la evidencia del trabajo sucio del ex alcalde, que envió brigadas para apoyar al 
candidato panalista, hoy deciden entregarle la coordinación de la campaña del precandidato a diputado federal Enrique 

Macedo. El nombramiento sólo puede entenderse en el temor que pudiera tener el tricolor de que Jorge Márquez vuelva 
a repetirles la dosis de la elección municipal y prefieren tenerlo adentro que fuera, donde ha mostrado incluso que es 

capaz de traicionar a los grupos políticos que lo impulsaron para alcanzar su viejo sueño de gobernar el municipio donde 
nació. Sólo que a los encargados de la estrategia electoral se les olvida calcular que el ex alcalde además de cargar con 
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el rechazo de los grupos priistas por su deslealtad, también enfrenta el descontento popular por un gobierno plagado de 

errores, despilfarros innecesarios y sospechas de corrupción por un proceso que se mantiene abierto de fraude millonario 

en contra de campesinos de ese lugar. La ayuda entonces no parece ser mucha para el ex subsecretario de Salud que 
competirá en uno de los distritos marcado como foco rojo para el tricolor, pues además tendrá como enlace al 

coordinador de la Cámara de Diputados, Ramón Ramírez, quien tampoco tiene la capacidad de sumar a los grupos 
políticos que hoy ven minimizado su liderazgo. En seis semanas se sabrá el resultado de estas decisiones que, de 

entrada, se anticipan poco alentadoras. (Leonardo Herrera, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: Turismo popular Concluida la tradición de los carnavales, que año con año se celebra en 
diferentes regiones del estado, las actividades relacionadas con el turismo, se centran desde ahora en el periodo 

conocido popularmente como Semana Santa. Con la llegada de la temporada de estiaje y ante la salida paulatina de los 
frentes fríos, en el denominado Corredor de Los Balnearios, enclavado principalmente en el Valle del Mezquital, decenas 

de empresarios de los parques acuáticos, se preparan para recibir su mejor temporada del año. Mayoritariamente, estas 

empresas dedicadas a la actividad turística, que tienen como sustento el aprovechamiento de las aguas termales, se han 
constituido como empresas de ejidatarios que han encontrado en la denominada "industria sin chimeneas", la más 

importante posibilidad de generar ingresos para miles de familias de la región. Las condiciones de pobreza y marginación 
de esta zona del estado, se constituyeron en otros años como el "caldo de cultivo", para dar pie a enfrentamientos entre 

habitantes de distintas comunidades. Algunas veces, estas confrontaciones derivaron en balaceras y hasta asesinatos, 

como consecuencia de la disputa por la posesión, propiedad y explotación de los balnearios Hoy, a diferencia de otros 
tiempos, parece que la historia ha cambiado, aunque algunos conflictos ancestrales no se han resuelto del todo, en 

términos generales en el Valle del Mezquital se respira cierto aire de tranquilidad social. Esta condición, sin duda, es la 
mejor garantía para que los paseantes, sobre todo de estados circunvecinos y de la capital del país, pongan la mirada en 

los parques acuáticos de la región y aunque uno de ellos (El Tephé) se come la rebanada más grande del pastel turístico, 
otros centros de atracción de aguas termales igualmente importantes, logran obtener valiosos ingresos. Al momento, las 

condiciones y pronósticos parecen alentadores, sin embargo, en reunión reciente a laque acudieron algunos de los 

empresarios de este ramo, manifestaron su molestia ante la falta de apoyo por parte de las autoridades de municipios 
como Ixmiquilpan o Tasquillo, que carecen de la sensibilidad para entender los beneficios sociales que con-lleva impulsar 

a este sector de la industria. Por el contrario, subsiste la queja, especialmente de muchos visitantes, respecto a los malos 
tratos de que son objeto por parte de los policías municipales. Sería conveniente que, tanto el secretario de Turismo en 

Hidalgo, así como el titular de Seguridad Pública, ilustrarán a los alcaldes de distintos municipios en torno a la 

importancia del buen trato a los turistas, que en esa y otras regiones del estado, generan derramas importantes para 
paliar los estragos de las recurrentes crisis económicas y financieras. Pedir a las policías municipales que no ahuyenten al 

turismo no es pedir mucho.  (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que ayer en la reunión que tuvieron los panistas hidalguenses y agregados hubo muchos priistas invitados por Xóchitl 
Gálvez, pues dicen que la aspirante a senadora se la pasó convenciendo a hombres y mujeres tricolores de que se 

sumen a la campaña a favor de Josefina Vázquez Mota y hasta les ofreció mejores apoyos que los que les dan en el 

PRI. ¿Estarán de acuerdo en el edificio del bulevar Colosio? 

:Que en el PRD al parecer no les funcionó su numerito de “candidato de unidad” para la dirigencia, pues varias tribus 

abandonaron las negociaciones con el Frente Democrático Hidalguense de José Guadarrama para elegir a una sola 
persona que represente a todo el PRD y entre ellas está Teresa Samperio León, quien acusa que como no la tomaron 

en cuenta para dirigir al sol azteca ahora pretende echar a pelear a todos los líderes de tribus. 

:Que como cada año el sueño de todo estudiante de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo se vio 
frustrado, pues ayer mismo las autoridades de la máxima casa de estudios anunciaron que no habrá huelga.  

El rector Humberto Veras Godoy y los líderes sindicales, Ramiro Mendoza y Florencio Flores, acordaron un 
aumento al salario; sin embargo, dicen que es un favor que pronto tendrán que devolver, pues el acuerdo no fue de 

gratis. ¿Será? 

:Que la designación de Said Fayad como coordinador de Gobierno en la región de la Huasteca levantó más 
comentarios en contra que a favor, pues para empezar los priistas de la región argumentan que cómo es posible que un 

candidato que perdió dos veces la elección para presidente municipal haya sido premiado con dicho nombramiento, 
además que es uno de los principales “traidores” del partido en tiempos electorales, y de ese tema sabe muy bien un 
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líder priista.  

Vaya que el nombramiento no fue muy bien recibido. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “Tenemos proyectos de expansión obviamente en el mercado nacional, de incursionar en sectores donde todavía no 
hemos entrado, estamos desarrollando productos para precisamente poder competir en esos sectores” 

Eduardo Meneses Hernández 

Gerente operativo de una empresa de calzado, sobre sus planes de expansión 

• “La importancia de las acciones de gobierno sólo se confirma con dinero, es muy claro, si yo creo que algo es 

importante, lo pongo en el presupuesto, si no, se llama demagogia. Solamente confirmo una realidad política” 

Carlos Fernando Matute 

Magistrado del Tribunal de Conciliación, sobre recursos para equidad de género 

• “Simplemente aparecen personajes del ámbito artístico, cultural y político vertiendo frases como: Andrés Manuel López 
Obrador tiene la propuesta para cambiar a México, únanse a Morena, ya despierten” 

María Cruz García Sánchez 

Coordinadora de Movimiento Ciudadano, sobre el proceso rumbo a las elecciones 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que el PAN Hidalgo dio ayer la sorpresa al convocar a todos sus candidatos de distrito para avisarles 
que habrá una reconfiguración de las nominaciones para cumplir con las cuotas de género. De acuerdo con los 

conocedores, la decisión vino desde el CEN del blanquiazul, pues les parece que se necesitan más de las dos 

candidaturas destinadas hasta ayer. Quienes al parecer perderán su lugar son los aspirantes de Ixmquilpan,Odilón 
Olguín Flores, y de Actopan, Yuriel Monroy Martínez. 

que para justificar el arribo de su hijo al Congreso del estado, Mirna García López comenta ahora que a ella la habían 

invitado a formar parte de la lista de plurinominales de Nueva Alianza a San Lázaro, pero que ella solicitó a Elba Esther 
Gordillo que no lo hicieran, y que mejor se quedaría como asesora del dirigente de la Sección 15 del SNTE, Sinhué 

Ramírez. Siendo así, ¿entonces la licencia de Vianey Lozano sería un premio de consolación para la familia Vera 
García? 

que hablando de ex dirigentes magisteriales, ya es de todos conocido que Moisés Jiménez ha dado instrucciones de que 

algunos de sus asistentes le llamen por teléfono cuando está en reunión con profesores o amigos, y entonces simula 
entablar una conversación con la dirigente moral del SNTE, Elba Esther Gordillo. 

que otra vez dio de qué hablar el alcalde de San Felipe Orizatlán, Manuel Rivera Fernández, el Loco, porque se le 

ocurrió la brillante idea de nombrar a su cuñado Nolasco Sánchez Valdivia como tesorero municipal, incurriendo en 
total nepotismo y haciendo a un lado a personas que lo respaldaron con trabajo político durante la campaña. 

que Enrique Mercado, director del Deporte del Ayuntamiento de Pachuca, ya prepara sus maletas, pues aseguran que 

el propio funcionario ha comentado en pasillos que será diputado federal suplente. Parece que el joven Mercado, o se 
voló la barda con tremendo jonrón político, o de plano dio un batazo de faul. En los próximos días sabremos si existe tal 

definición. 

que de los dos sindicatos que representan a quienes laboran en la UAEH, en realidad sólo el de personal administrativo 
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trabajó en serio sus asambleas para tocar el tema del emplazamiento a huelga en esa casa de estudios. En el caso de los 

académicos, aseguran muchos universitarios, las decisiones se tomaron de manera cupular. Lo único bueno es que la 

UAEH no se fue al paro. 
que el presidente estatal del PRI, Ricardo Crespo, llegó con mucha enjundia a su cargo, pues además de trabajar en 

torno a las elecciones extraordinarias de este fin de semana, se ha dedicado a asistir a las tomas de protesta de las 
dirigencias municipales. Ayer, por ejemplo, tocó turno a Yahualica y Calnali. (redacción, página 03) 

Criterio-La Silla.. Papelito Habla Ayer, en charla con la dirigente de un partido en Hidalgo, analizábamos entre cafés 

y alimentos un aspecto que ninguna institución política ha logrado hacer hasta el momento: presentar un plan concreto, 
con datos cuantificable, para la entidad. 

Es cierto que en cada elección los partidos deben registrar ante las autoridades una plataforma política, pero es cierto 

también que ese documento nadie lo lee y, quien algún día se anime a hacerlo, encontrará palabras huecas y muchos 
lugares comunes. 

Se trata, más bien, de que los partidos hagan un esfuerzo por reunirse con académicos, industriales, dirigentes sindicales 

y representantes de las ONG para llegar a una meta de largo plazo y, por supuesto, trazar el camino para ello. 

Qué maravilloso sería que cualquier candidato, de cualquier partido, pudiera mostrar un documento tangible con metas y 

planes concretos. ¿Qué Hidalgo necesita un tren hacia el DF? Entonces el partido tendría que decir para qué serviría, 

quién podría construirlo, cuánto costaría hacerlo, cuánto tiempo y, para rematar, qué ganaríamos con ello. 

Lo mismo se puede hacer en materia agrícola, turística, industrial o de servicios. Por un partido así, en lo personal, 

estaría dispuesto a votar. 

Hoy, sin embargo, nadie nos puede dar un proyecto concreto. ¿Para qué votar por PAN, PRI, PRD, PVEM, PT, Panal o 
Movimiento Ciudadano? ¿Alguien nos ha dicho qué quiere y cómo piensa lograrlo? No, que yo lo sepa. Y eso que ya 

comienzan las campañas. (Manuel Baeza, página 17) 

Independiente-El Socavón: PRD: ¿la corrupción somos todos? (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena a todo volumen que, tras haber perdido la presidencia municipal de Huejutla en julio pasado, y no haber sido 

considerado por el PRI como candidato a diputado federal por el distrito de la Huasteca, Said Fayad Ruiz regresó al 
servicio público. 

Ayer fue nombrado nuevo responsable de la Coordinación de Desarrollo Regional para esta zona, donde tendrá la 

encomienda de fungir como enlace entre la Secretaría de Planeación del estado y los alcaldes de la región. 

Vecinos de la calle Mejía  solicitan a las autoridades poner un “hasta aquí” al propietario de un supuesto bazar ubicado 

frente a la ex estación del ferrocarril. 

Además de que el comerciante se apropió desde hace un buen tiempo de la vía pública, es decir, de la banqueta y los 

espacios de estacionamiento, en su local vende artículos nuevos y fayuca. O sea que, en otras palabras, no tiene nada de 
“bazar”. 

A pesar de que la temporada de calor traer consigo el incremento de las enfermedades gastrointestinales, la clínica del 
ISSSTE ubicada en Pachuca al parecer no se ha preparado para enfrentar la contingencia. 

Derechohabientes de la institución se quejaron en Radio Pasillo de la escasez de medicamentos para combatir los males 

diarreicos, ante lo cual, señalaron, a los médicos de la institución no les queda otra alternativa que recetar sobres de Vida 

Suero Oral y recomendar la ingesta de alimentos no grasos. 
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En Pachuca cada día son más las organizaciones civiles que piden dinero en los cruceros para supuestas causas nobles. 

Uno de estos grupos es el denominado Fundación Altruista San Francisco A. C. (FASFAC), cuyos voluntarios últimamente 
se han hecho notar en calles y comercios de Pachuca, donde reparten boletos de donación debidamente foliados. 

Aunque el organismo cuenta con una página electrónica donde da cuenta de sus logros y las actividades realizadas, así 
como de sus colaboradores, no estaría de más que alguna autoridad informara qué asociaciones están debidamente 

constituidas y cuáles no, pues ante la desconfianza mucha gente opta por no hacer donativos. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Líderes charros 

Como si no los conociera. Ahora se presentan como los defensores auténticos y únicos de los maestros y trabajadores de 
la UAEH. Cualquiera que sepa algo de la institución, sabe que los sindicatos, tanto de Personal como Académico, tienen 

un singular perfil charro, y charro de aquellos tiempos, en que no movían una bota (de charro por supuesto) sin que les 

fuera ordenado. Y ahora la orden fue que levantaran el puño para gritar, “¡el pueblo, unido, jamás será vencido!”. El 
problema es que ninguno de los dos se quitó su traje de charro, y pues así ni quien las creyó. 

Un abrazo para don Efraín Arista Ruiz 

Nuestro más sincero pésame para el licenciado Efraín Arista Ruiz, ante la pérdida de su hermano, el ingeniero Baldomero, 

de mismos apellidos. Para quienes hemos tratado durante décadas al licenciado Efraín, y tuvimos la fortuna de conocer al 

ingeniero Baldomero, siempre resulta triste el momento. Por eso nuestra solidaridad para el hermano que ve partir una 
parte de él mismo. 

Diputados sinvergüenzas 

 
Ya se fue una, Vianey Lozano, para dejar en el cargo de diputado local a Mario Vera García. Y seguirán otros que se 

sienten con los tamaños para ser legisladores federales, cuando es evidente que no han podido cumplir ni a nivel estatal. 

Y vuelve la pregunta de siempre: ¿para qué jijos salieron a pedir el voto si de antemano sabían que no iban a quedarse?, 
¿de qué se trata? Nadie lo entiende, pero es lamentable sin duda que todo esto suceda. Luego por qué nadie les cree a 

los políticos. 

Buen estilo de Eleazar García 

El alcalde de Pachuca empieza a dejar muy en claro su estilo personal de hacer las cosas: puntual hasta la exageración, 
conciso en sus discursos, nada de rodeos y figuras retóricas; lo que quiere decir lo dice, y sobre todo es serio en su 

actuar. Por eso se antoja que lo del tranvía será un hecho, igual que los andadores. Ese estilo le gusta a la ciudadanía: 

nada de faramalla y actos de prestidigitación. Bien, sin duda, hasta el momento. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Como cambian los tiempos a casi tres décadas del nacimiento de la Federación Hidalguense de Estudiantes Técnicos 
(FHET), que tuvo un buen inició pero que en la etapa en que fue dirigida por Jorge Ávila “El Negro” y con personajes 

nada recomendables como “El Mexicano” la dirigencia estudiantil en el Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP) esta cerca 
de dar un vuelco. 

Al Tango 

La tristemente célebre FHET, hoy convertida en Comité Estudiantil, puede ser dirigido por una alumna, Denisse Amador, 
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aspira al cargo y está cerca de lograrlo, lo mejor es que casi nadie se acuerda de que alguna vez los dirigentes de la 

FHET, a mitad de la década de los ochentas, terminaron tras las rejas por vándalos. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Salvador Elguero: El titular de la Secretaría Particular del gobernador es una de las figuras del escenario estatal 

cuya labor evidencia su permanencia dentro de la administración pública, pues atiende cuidadosamente los compromisos 
adquiridos en cada uno de los sitios donde labora. El ex coordinador de Asesores de Gobierno llega a esta área bajo el 

antecedente de la responsabilidad y lealtad que lo definen. 

 Abajo-Sonia J. López: Esta ex regidora del PAN en Ixmiquilpan es acusada de presunto abuso de autoridad e invasión 

de un terreno en la localidad donde es delegada. Por si fuera poco, ahora que es asesora del alcalde, no tiene horario de 
llegada ni salida quizá porque sus labores así lo demandan, además trascendió que los despidos de algunos policías 

también están relacionados con López Olguín. 

 (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PROYECTO 

En el ayuntamiento de Pachuca hay un proyecto para reordenar la publicidad aérea de la ciudad. La meta es 
ordenar el escenario urbano para ofrecer una imagen limpia de la capital hidalguense e incluso evitar posibles accidentes, 

pues se colocan anuncios de todos tamaños y formas principalmente en avenidas y bulevares. 

CONGRESO 

En el Congreso del estado dieron marcha atrás a la orden de no permitir el acceso al estacionamiento a 
autos ajenos. Para contrarrestar las críticas a tal medida, los diputados pidieron a visitantes y amigos 

dejar sus vehículos en un estacionamiento público frente al Poder Legislativo y ofrecieron pagarles el 
tiempo de estadía. Pero al ver el costo de esta medida, los administradores del Congreso decidieron pedirle a los 

diputados, mejor abrir al público su estacionamiento porque a ese paso todo su presupuesto se iría para ese rubro. 

GORDOS 

Preocupante que en Hidalgo ocupemos los primeros lugares en obesidad infantil a escala nacional, pero 

desafortunadamente en mucho tienen que ver las malas políticas educativas aplicadas a lo largo de los últimos años. Hay 

una gran inquietud en el tema, pero nadie se acuerda que hace 10 años la SEPH firmó un contrato exclusivo 
con Pepsico para vender en exclusiva sus productos en todas las escuelas del estado, sin excepción. Ahí 

hay una pista del por qué hoy tenemos tantos menores con sobrepeso. 

RECORTE 

Luego del recorte presupuestal anunciado para al menos el 50 por ciento de los municipios hidalguenses, 

varios alcaldes de oposición se curan hoy en salud y declaran que de esa forma no cumplirán con sus 
metas trazadas para el 2012. La cuestión es que muchos de los presidentes municipales aún no entregan su Plan 

Municipal de Desarrollo y ya aseveran que no los van a cumplir. Eso se llama bajo perfil en serio. 

COMPLICACIÓN 

En la Delegación Hidalgo de la PGR hay una ventanilla única, por lo que la gente debe esperar mucho tiempo para ser 
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atendida. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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